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СУПЕР-КОЛБАСА
Теперь колбаса – это не только ценный продукт, 
но и вкусное лечение. Благодаря уникальной 
добавке – лактулозе, получаемой из молочной 
сыворотки, она способна предотвратить более 
20 заболеваний. Разработка ставропольских 
ученых получает золотые и серебряные медали 
на международных и всероссийских салонах, а 
в прошлом году вошла в сотню лучших товаров 
России. 

В ДЕСЯТКУ!
Ставропольцев 
можно смело 
поздравить с тем, что, 
по мнению журнала 
«Коммерсантъ – 
Секрет Фирмы» наш 
город занял 10 место 
в списке 100 лучших 
городов России. При 
его составлении 
использовали 
социальный, 
инфраструктурный и 
строительный индекс, 
а также композитный 
индекс расходов и 
доходов. Возглавляют 
рейтинг Химки, а Сочи 
заняли 5 место. 

ПАЛЬМОВАЯ АЛЛЕЯ 
Во время общегородского субботника в 
городском парке Победы высадили целую 
аллею из китайских веерных пальм. Деревья 
призваны напоминать ставропольцам о 
солнечных странах и долгожданном отпуске. 
Аллею решили посвятить ставропольским 
СМИ и назвать «Аллеей журналистов» в знак 
благодарности за защиту парковых участков 
от застройки.

 ЗАПРЕТНЫЕ ЗАЙЦЫ
Не поживиться в этом 
году охотникам 
зайчатиной и 
гусятиной. Охота на 
зайцев запрещена в 
11 районах 
Ставропольского края 
из-за резкого 
сокращения 
популяции, а в 
следующем году 
отменяется и 
весенняя охота на 
диких гусей. В 
некоторых местах 
пролета и 
гнездования она 
запрещена вовсе, 
например, на Маныче, 
где проходят пути 
миграции перелетных 
птиц.

АЛМАЗНОЕ ОТКРЫТИЕ
Роман Ступак, 17-летний ставропольский 
школьник, изобрел новый способ добычи 
алмазов: жидкость, в которой алмаз оседает, 
отделяясь от горных пород. Пока что 
исследование находится на уровне научной 
разработки, но уже получило высокую оценку 
профессионалов. 

ДЛЯ ЦЕНИТЕЛЕЙ
В минувшем апреле 
любители талант-
ливого пения смогли 
отвести душу на 
концерте Евгения 
Южина – певца и 
артиста, лауреата 
международных 
конкурсов. «Золотой 
тенор» исполнял 
произведения 
различных стилей и 
направлений: джаз, 
эстрада, русский 
романс, классическая 
камерная музыка.

СТАВРОПОЛЬСКИЙ МАРК ТВЕН
Из тысяч претендентов со всей страны жюри 
музыкального шоу «Фактор А» отобрало 
девять лучших, в том числе и ставропольский 
дуэт Андрея Лобжанидзе и Элоны Казаковой 
«Марк Твен». Впереди ребят ждет множество 
серьезных испытаний, которые они наверняка 
с блеском преодолеют.

В СТИЛЕ «ДЗЕН»
В апреле состоялась 
выставка 
графических работ 
Михаила Шемякина. 
Отталкиваясь от 
японской традиции 
живописи, художник 
изобретает 
особенную технику 
выполнения рисунков 
китайской тушью на 
бумаге.

П Р Е С Т О
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УМНИКИ
Победителям всероссийского конкурса 
«У.М.Н.И.К.» в Ставрополе вручат по 400 тыс. 
рублей. 28 молодых энтузиастов, среди 
которых ребята, создавшие компьютерную 
программу, распознающую музыкальные 
треки по напеву, юноша, предложивший 
инновационный метод производства 
гипоаллергенных молочных продуктов, смогут 
реализовать разработанные ими проекты.

ИЗОБРЕТЕНИЕ
Уникальную разработку создал 
ставропольский ученый Владимир Кривоконь, 
директор научного центра изучения 
энергоинформационной системы человека. 
Его изобретение –  прибор, способный 
определять за несколько минут, всё ли  
с человеческим организмом в порядке. За эту 
инновацию ученый удостоился места в первой 
сотне конкурса «Сколково».

УЛИЧНЫЕ ТАНЦЫ
В апреле ставропольцев порадовали участники 
краевого фестиваля-конкурса «Студенческая 
весна – 2011». В первый же день 150 молодых 
талантов из 13 городов и районов края 
исполнили зажигательный танец на площадке 
перед ДКиС. Прохожим и зрителям только и 
оставалось, что пританцовывать, глядя на 
уличных энтузиастов.

ВОСТОЧНЫЕ 
РАДОСТИ
В Ставрополе 
прошел еще один 
видное и 
зрелищное  
событие – турнир 
по беллидансу, то 
есть восточным 
танцам. 
Обворожительные 
участницы 
продемонстрировали 
в своих 
выступлениях 
исключительное 
мастерство 
исполнения. А 
победительницами 
стали Елена 
Мохова, Алеся 
Назаренко, Дарья 
Куприянова.

МЕСТО ВСТРЕЧИ
Не назначать больше жителям нашего города 
встреч и свиданий у самолета… Памятник 
рядом с бывшим летным училищем исчезнет, 
как и самолеты на территории учреждения. И 
даже митинг в защиту образцов техники, давно 
ставших для ставропольцев частью истории и 
городского пейзажа, не вызвал никакого 
отклика.

ЛУЧШИЕ 
УЧИТЕЛЯ
В минувшем месяце 
были объявлены 
имена победителей 
краевого этапа 
Всероссийского 
конкурса «Учитель 
года – 2011», 
начавшегося в ноябре 
2010. Третье место в 
номинации «Лучший 
учитель» заняла 
Елена Сиденко – 
учитель истории, 
естествознания и 
права, второе 
досталось Наталье 
Малаховой – учителю 
русского языка и 
литературы. А 
победительницей, 
которая будет 
представлять 
Ставрополье на 
Всероссийском 
конкурсе, стала 
Элина Герман, 
преподающая 
русский язык и 
литературу.

ПРОГРЕСС
В ближайшее время в Кисловодске появятся 
электромобили! Экологически чистые авто, 
один из которых можно было увидеть на вось-
мом международном форуме «Кавказская 
здравница. Инвестиции в человека», станут 
такси и будут перевозить пассажиров от аэро-
порта Минводах до городов-курортов. 

ПЛОХАЯ ПОГОДА
Пятигорск постигла участь потерпевшего. 
Разбушевавшаяся стихия, разразившаяся 
сильнейшим ливнем, а в некоторых районах и 
крупным градом, стала причиной подтопления 
подвалов домов на многих улицах. Теперь 
власти выясняют, есть ли пострадавшие и во 
что обойдется ущерб, нанесенный жилому 
фонду.
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П Р О З А  Ж И З Н И

Вообще, юность – это такая штука, с помо-
щью которой люди лепятся друг к другу кое-
как и почем зря, но очень крепко. Потом 
юность благополучно проходит, ваше сооб-
щество, казавшееся незыблемым, рассыпает-
ся, и вы думаете: а что это было? Вот потому-
то со временем к друзьям и начинаешь отно-
ситься как к больным. Начинаешь говорить 
то, что они хотят от тебя услышать, а это уже 
подделка под отношения: принимаешься 
льстиво улыбаться, поддакивать, а сам дума-
ешь: на фига мне все это?
Некоторые друзья превращаются в хронофа-
гов – те, у кого так или иначе не сложилось. У 
кого сложилось – рассматривают дружбу с 
точки зрения практической пользы. И в этом 
не было бы ничего трагичного – ну жизнь так 
устроена, – если бы наши друзья не врастали 

в нас «и корнями, и ветками», и выдрать их из 
себя оказывалось бы или невозможно, или 
смерти подобно. Но ты все равно выдираешь, 
если смекнешь, что тебя предали, оскорбили 
в лучших чувствах. А предатели доверивших-
ся, как известно, попадают, по Данте, в девя-
тый, самый последний, круг ада.  Однако смо-
тря что считать предательством… Не так-то 
все просто. Вот, скажем, твой любимейший 
друг перебрался в Москву, ты как-то попал к 
нему в гости (приехав в столицу нашей роди-
ны, правда, по делу), а он через два дня требу-
ет от тебя плату за постой, это как, нормаль-
но? Может, и нормально по нынешним вре-
менам, но тебе становится так тоскливо и 
противно, что ты понимаешь: прошлое было 
враньем – и бессонные разговоры, и общие 
тайны, и трехлитровая банка малинового 

Цветы 
великодушия

Текст Галины Туз

Смелые воины гибнут на полях сражений, а несмелая я гибну на 
полях сомнений. И тут мне победителем никак не стать – цветут на 
этих полях такие цветики, что любоваться ими никому в голову не 
придет: цветы смятения, хрупкости, робости,  неконтактности. 
Они белые, розовые и нежно-голубые, только цветок смятения – 
ярко-красный, это цвет обиды и придушенной ярости, цвет 
горящих щек после пощечины или обидных слов. Особенно 
пышные букеты на этом поле мы собираем в юности, цветок 
смятения в этих букетах так и полыхает.

варенья на кухне, и ключи от дачи – для пер-
вого настоящего свидания… Да нет, не может 
быть, чтоб враньем. Но настоящее от этого 
кажется только еще большей подделкой.
Впрочем, со временем я поняла: дружба – та-
кое дело: один человек добавляет себя в дру-
гого и дружит именно с этой самой «добав-
кой», то есть с самим собой. А когда люди 
физически расстаются, эта «добавка себя» 
истончается и исчезает, в твоего близкого 
человека добавляется уже кто-то иной, и ты 
удивляешься: почему друг так изменился? 
А он не изменился, как и не «стал самим со-
бой», не пошел случайно по чужой дороге – 
в этом мы, разочарованные, заблуждаемся 
(как говаривал незабвенный Пуаро, люди не 
меняются, дорогой Гастингс). Ведь в мире 
вообще нет никаких случайностей, все зако-
номерно. Просто эти закономерности нам не 
видны, вернее, видны, но не нам. 
Я всегда думала: как на дружбу влияют про-
странство и время? Да никак! Оказалось, 
я категорически заблуждалась, и эта добавка 
себя в другого, какой бы мощной она ни 
была, – вовсе не прививка на всю жизнь, и не 
специя, сообщающая вкус всему блюду. Нет, 
эта добавка – как корсет, меняющий конфи-
гурацию тела на время. Снял его – и тело при-
няло свои обычные очертания. И вот… Один 
мягкотелый стал жестким до металлического 
громыхания. Другой из интеллектуала пре-
вратился в примитив. Третий из самой вни-
мательности – в само равнодушие. Четвер-
тый из безалаберной веселости – в делови-
тость. Со временем мы стали совершенными 
чужаками, и наши отношения лишь фор-
мально выглядели неизменными. Я как будто 
разгуливала по городу призраков из стивен-
кинговского рассказа, где мои друзья каза-
лись живыми и прежними, но на самом деле 
были мертвяками. Значит, добавка меня до-
бавляла им собственно жизни? Получается, 
что мягкости, интеллекта, заинтересованно-
сти, беззаботности и радости бытия добавля-
ла в них я сама? Скромненько, ничего не ска-
жешь. Теперь остается отлить себя в бронзе 
и поставить на собственный столик, чтоб 
любоваться профилем и анфасом. Вот это 
триумф! 
Но, может, все так выглядит только с моего 
ракурса? А они точно с теми же чувствами и 
сожалениями смотрят на меня? Не такая уж 
ты и лапушка, если честно. Требуешь от дру-
гих того, чего дать они не в силах, – оставь 
людей в покое, перестань придумывать себе 
их достоинства и недостатки. Погуляй еще на 
полях сомнений, и ты увидишь, что там из 
земли пробивается еще один цветок – цветок 
великодушия. Вот с ним и топай по жизни, 
зажав его в потной ладошке. И хоть твой цве-
ток великодушия и не цветик-семицветик, 
и не аленький цветочек, а глядишь, кому и 
поможет.  
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Мало того, многие даже не способны решить для себя, что это та-
кое. Хорошее определение когда-то дал Стефан Цвейг: «Лишь сум-
ма преодоленных препятствий является действительным мерилом 
подвига и человека, совершившего этот подвиг». 
То, что называется высокопарно «подвиг», на самом деле бывает 
страшно до дрожи в коленях и болей в желудке. Неправда, что чело-
век не думает в этот момент о смерти. Думает! Но думает он и о 
том, что его жизнь ему будет слишком дорого стоить – стоить сво-
боды собственных детей, стоить отеческой земли и родительских 
могил. Одно известно точно: значимость подвига никак не связана 
с формальными признаками того, кто его совершает, и 11-летняя 
девочка, снявшая из винтовки двух фрицев из расстрельной коман-
ды, добивавших пленных на околице крохотного ставропольского 
села, была такой же маленькой, как и ее довоенный мир, в котором 
она жила с родителями, братьями и сестрами, а дело, которое она 
сделала, – таким же большим, как страх и злоба, которые этот мир 
разрушили…
Подвиг – вещь внезапная, и место ему не только там, где рвутся 
снаряды и свистят пули, там с подвигом дело проще обстоит… 
Страшнее, когда совершать его приходится «на ровном месте», – 
тогда-то и выясняется, кто чего стоит. Поистине на вес золота 
должна цениться работа тех, кто «хоронил» чернобыльский реак-

Освободите 
место!
Болезнь некоторых заключается в том, что, оглядываясь на свою 
жизнь, они совершенно не могут найти в ней место для подвига…

тор, зная, что превращает часовую стрелку на часах собственной 
жизни в секундную…
Спросите любого, хочет ли он, чтобы близкий ему человек совер-
шил подвиг? Многие, не задумываясь, ответят: «Конечно!» А если 
«задумываясь»? Потерять близкого не захочется никому. Но если 
уже свершилось, без какого бы то ни было нашего на то желания и 
разрешения, остается только гордиться и помнить… 
Существуют в человеческом общежитии и профессии, для предста-
вителей которых подвиг – это ежедневная работа. Но мы не вспо-
минаем о них, пока страшная беда не придет в наш дом, на нашу 
улицу, в наш город. Отряды специального назначения «Альфа» ис-
пользуются только в самых безвыходных ситуациях. Такой ситуа-
цией был захват боевиками школы в Беслане в сентябре 2004 года. 
Ребята-«альфовцы» – бесспорные герои, но каждый из них вам ска-
жет, что лучше бы повода для такого подвига не случилось бы во-
все! 
Освободите в своей жизни место для подвига. Не надо думать, что 
чем меньше знаешь и видишь, тем крепче спишь ночами. Просто 
не проходите мимо плачущего ребенка, зовущего на помощь чело-
века, горящего дома или тонущей лодки. Не отключайте телефон, 
если в три часа ночи он будит вас звонком – кто знает, может быть, 
своим «алло» вы кого-то выдернете из петли.  

Анна 
Стеблянская

Освободите в своей жизни место для подвига. 

Рисунок Е. Синченов
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В чем истина? Истина, наверное, в том, что каждый хочет жить хорошо. 
Но только каждый по-своему воспринимает подобное «хорошо». Для 
книголюба – это купить очередной томик любимого автора, для серий-
ного убийцы-маньяка – оборвать жизнь очередной жертвы отточенным 
клинком. И тому недурно, и этому кайф. Цель-то, по сути, была одна: 
доставить себе любимому удовольствие. Но каковы средства?Думаю, 
что разницу пояснять не стоит – все и так, как на ладони.
Взглянем трезво на наш мир – тут все хотят добиться успеха. Вопрос в 
том, на что человек готов ради этого – для того чтобы идти по головам, 
нужен особый склад характера. Ты подставил коллегу по работе, пре-
красно осознавая свой поступок? Плевать, это нужно для достижения 
цели – ведь он тоже претендует на повышение. Ты прилюдно унизил 
своего приятеля так, что его бросила девушка? Но ведь она нравится 
тебе, а ты в ее глазах теперь герой, мачо, который способен одним сло-
вом опустить человека. Есть ведь и такие девушки на белом свете, вер-
но? Зато она красивая. Чего ты хотел – все сделал для успешного дости-
жения цели.
Возможно, кто-то скажет: «Бессовестные люди!» Беспринципные, без-
нравственные и так далее. Да, видимо, так и есть, но ведь они теперь на 
коне – и люди им завидуют. Порой тот, кто громче всех кричит и облича-
ет кого-нибудь из «нечестивцев», сам больше всех в глубине души лелеет 
мечту оказаться на их месте. И вовсе не нравственность руководит кри-

Цель снова 
оправдывает средства
Цель оправдывает средства – концепция, придуманная почти 
полтысячелетия назад итальянским мыслителем Никколо Макиавелли, 
сейчас находится на вооружении у миллионов людей, и они вряд ли 
задумываются почему, хотя дела это вовсе не меняет.

Рисунок Е. Синченов

Впереди победа, только вперед, не щадить врага!

куном, а черная зависть. К сожалению, бывает и такое.
Каждый из нас сам решает, какими средствами ему пользоваться для 
достижения цели. Кто-то при этом может ориентироваться на общече-
ловеческие представления о нравственности и морали, кто-то приду-
мывает себе свои, личные. А кому-то абсолютно плевать на все. Впереди 
победа, только вперед, не щадить врага! Такой человек подобен озверев-
шей массе варваров, совершающих набег на римское поселение, – 
какие, на фиг, моральные убеждения? Нас ждет добыча, и это главное. 
В такой же мере здесь уместно сравнение и с римским легионом, насту-
пающим на варварские земли, – им нужна территория, им приказал 
великий император, и они намерены победить, несмотря ни на что...
И вот одинокий человек лежит в мягком кресле в своей трехэтажной 
вилле, мирно потрескивают поленья в камине, вытянутый по струнке 
слуга готов явиться в любую минуту – стоит лишь нажать нужную кноп-
ку, за окном – теплое море... Солнышко светит ярко-ярко. Но у человека 
нет близких – на своем пути к успеху он сломал множество человеческих 
судеб. Его проклинают, но проклятия – не пули, сердце насквозь не про-
шибают. Чего хотел, того добился.
Это потребительское счастье – всего лишь пример. Вполне может быть, 
что таких персонажей на свете не так уж и много. Не знаю. В основном, у 
людей и цели, и средства помельче. Но разница лишь в масштабах. Ста-
новится интересно, на что и ради чего мы готовы...   

Георгий 
Туз
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Уважаемые  жители 
Ставрополья!

Дорогие земляки!

Наступает поистине народный праздник - День Победы. 
9 мая мы отмечаем момент  окончания самого трудного испытания, выпавшего на долю нашей страны со време-
ни ее основания, испытания, которое было с честью пройдено народами нашей Родины. Победа была одержана 
на развалинах вражеской столицы. Однако ковалась наша Победа в страшных битвах, обагрявших кровью нашу 
родную землю, в том числе и Северный Кавказ.
В годовщину Победы мы вспоминаем героические усилия советских воинов, оборонявших Малгобек и Моздок, 
сбрасывавших фашистские знамена с вершин Эльбруса, отбивавших у захватчиков Пятигорск, Георгиевск и 
Ставрополь. Сегодня мы не можем не вспомнить то единение народов страны, которое позволило переломить 
ход войны. На полях сражений плечом к плечу стояли русские и черкесы, карачаевцы и осетины, чеченцы и ногай-
цы, дагестанцы и ингуши. Война была общей бедой, смерть не разбирала национальностей. Но и Победа стала 
нашим общим достоянием.
Ставропольцы, как говорят страницы военных хроник, внесли немалый вклад в общее дело. Владимир Яковлевич 
Ткачев, удостоенный звания Героя Советского Союза за подвиг, совершенный при форсировании Дуная, начинал 
свой боевой путь с битвы за Кавказ. Василий Ильич Сухоловский, полный кавалер Ордена Славы, артиллерист, 
начал войну с обороны Львова, а закончил на территории Германии. Замечательный военачальник Василий 
Минаевич Шугаев бил врага под Москвой и Сталинградом, вел наступления в Польше  и  на  улицах Берлина.  Наши 
земляки – герои Великой Отечественной оставили нам достойный пример. Сегодня, благодаря их подвигу, мы 
живем в мирной и свободной стране. Наша задача – сохранить единство России, за которую проливали кровь 
деды, преумножить ее славу и благополучие. А значит и сейчас есть место твердости духа и несгибаемости харак-
тера. Ради нашей страны и всех ее народов, ради их общего будущего. В этом главный урок военных лет. 
С праздником, с Днем Победы!

Полномочный представитель Президента РФ в СКФО Александр Хлопонин

Весна приходит на Ставрополье  с  букетом праздников. Он радует глаз и создаёт приподнятое настроение.  Май-
ские красные дни календаря дают возможность отдохнуть, провести время с близкими, и конечно, пробуждают 
в нас историческую память о том, как жили, трудились, защищали счастье и независимость родной земли наши 
предки. В подвигах прежних поколений мы черпаем силу, в историческом опыте коренится наш духовный стержень. 
И очень важно помнить об этом, чтобы увереннее выстраивать сегодняшний и завтрашний день. Особая для всех 
нас историческая дата и священный праздник – День Победы. 
В 1941–1945 гг. на фронтах сражались около 320 тысяч ставропольцев. Свыше 150 тысяч – не вернулись домой. 
220 тысяч наших воинов отмечены высокими наградами, 46 – полные кавалеры солдатского Ордена Славы. 
Многие, к сожалению, – посмертно. Сегодня в крае живут около 10 тысяч ветеранов войны, десятки тысяч труже-
ников тыла. Они подарили нам будущее и дали пример несокрушимого мужества и сплоченности. Мы все в 
вечном, неоплатном долгу перед поколением победителей. И он может быть исполнен только тем, что на земле, 
за которую они сражались и на которой трудились, утвердится мир и благополучие.
Мы переводим экономику в инновационное русло, модернизируем производства, создаем почву для сближения 
науки, бизнеса и социальной сферы. Всё это делается сообща людьми разных возрастов, слоёв общества, кон-
фессиональной и национальной принадлежности. Эти задачи должны объединить всех ставропольцев. Неслу-
чайно главный краевой праздник – День Ставропольского края, который также отмечается в мае, пройдет под 
девизом «Единством народов сильно Ставрополье».
Регион формирует новый имидж, становится площадкой масштабных проектов, развития международных и 
межрегиональных связей, даёт старт эксклюзивным идеям и программам в здоровьесбережении, фармации, 
экологии, нанотехнологиях. Энергия каждого из нас востребована. И вместе – мы справимся. 
От всей души поздравляю вас с праздничным Маем! 
Желаю крепкого здоровья, счастья, достатка, праздничного настроения и исполнения всего намеченного!

Губернатор Ставропольского края  Валерий  Гаевский
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Епископ Кирилл: 
«Мой приоритет – 
это проповедь 
о Христе»
Одна из самых крупных в стране – Ставропольская и Владикавказская епархия, 
объединявшая один край и пять республик, по решению Священного Синода 
Русской православной церкви недавно прекратила свое существование. На ее 
территории созданы три новые епархии – Ставропольская и Невинномысская, 
Пятигорская и Черкесская, Владикавказская и Махачкалинская, куда назначены 
новые епископы. Мы встретились с главой Ставропольской и Невинномысской 
епархии епископом Кириллом и расспросили о его планах на новом месте 
служения. 

Текст Светланы Ландиной 

Pro: Какие приоритеты вы 
ставите перед собой на 
первоначальном этапе ва-
шего служения во вновь 
созданной епархии?
Владыка: Главным приорите-
том для каждого архиерея явля-
ется проповедь о Воскресшем 
Христе, молитва, богослужение, 
организация епархиальной жиз-
ни. Если говорить о последнем, 
то уже состоялось мое знаком-
ство с сотрудниками епархиаль-
ного управления, руководителя-
ми отделов, благочинными. Я 
познакомился с итогами работы 
прошлого года, сейчас обсужда-
ем планы на текущий. Так мы 
вырабатываем стратегию на 
перспективу.
Благочинные и руководители 
отделов – это помощники епар-
хиального архиерея по миссио-
нерской, образовательной, 
социальной работе, по взаимо-
действию с казачеством, с во-
енными. Эти и другие направ-
ления деятельности должны 
присутствовать в жизни каждо-
го прихода, пронизывать всю 

церковную жизнь. Надо стро-
ить храмы, надо помогать лю-
дям, оказавшимся в плену алко-
гольной или наркотической 
зависимости.
Большое внимание буду уде-
лять семинарии. Ставрополь-
ская духовная семинария по 
благословению святейшего 
Патриарха определена как ба-
зовая для Юга России. Здесь 
будет не только бакалавриат, 
как в большинстве семинарий, 
но и магистратура.
Среди приоритетов развитие 
православного образования от 
детского сада до вуза, молодеж-
ная работа. И, конечно, ценна 
ежедневная церковная жизнь, 
требующая моего служения 
на приходах епархии. Это свя-
щеннические и диаконские 
хиротонии, которые я буду 
совершать.
Pro: Как будет проходить 
знакомство с паствой? 
Вы будете посещать отда-
ленные приходы или сна-
чала проедете по центрам 
окружных благочиний?
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Владыка: С паствой будем 
встречаться на каждом бого-
служении. В дни Великого по-
ста и первые пасхальные дни 
совершались богослужения в 
храмах Ставрополя и Невинно-
мысска. В ближайших планах 
посещение Георгиевска, других 
крупных городов Ставрополья, 
благочиннических центров, где 
будут и богослужения, и встре-
чи с духовенством того или 
иного благочиния. Будут, ко-
нечно, и посещения отдален-
ных приходов для закладки или 
освящения храма в день пре-
стольного праздника, юбилея 
храма.
Pro: Вы назвали Ставро-
польскую кафедру знаме-
нитой.  Почему? Чем она 
знаменита в кругах высше-
го духовенства России и 
Священного Синода РПЦ, 
а также лично для вас?
Владыка: Ставропольская ка-
федра знаменита, на мой 
взгляд, по нескольким причи-
нам. Во-первых, для юга России 
это старейшая кафедра, кото-
рой скоро будет 170 лет. Это, 
конечно, не так много, если 
сравнивать с епархиями цен-
тральной России, существую-
щими сотни лет, но все епархии 
юга России «родились» от Став-
ропольской – Элистинская и 
Калмыцкая, Екатеринодарская 
и Кубанская, Майкопская, Вла-
дикавказская и Махачкалин-
ская, Пятигорская и 
Черкесская.
Здесь подвизались очень близ-
кие мне духовно архипастыри. 
Такие как, например, архиепи-
скоп Иеремия (Соловьев), кото-
рый был первым епископом 
этой кафедры. Он похоронен в 
Нижнем Новгороде в Благове-
щенском монастыре, который я 
совершенно с нуля поднимал и 
был 11 лет настоятелем этого 
монастыря. И, конечно, я видел 
могилу архиепископа, видел 
его останки, видел его кельи, 
которые до сих пор сохрани-
лись и в которых он жил. Для 
меня он на всю жизнь останет-
ся близким, а сейчас вдвойне, 
когда я стал архиереем этой 
кафедры. 
Это и святитель Игнатий Брян-
чанинов. Кто из православных 

не читал его трудов, хотя бы 
одной страницы, думаю, не 
найдется таких. У него есть 
аскетические труды, к примеру, 
«Приношение современному 
монашеству», и многие другие, 
которые я перечитал, можно 
сказать, вдоль и поперек, буду-
чи молодым монахом и уже в 
зрелом возрасте, и, конечно, 
стараюсь использовать в своей 
жизни, в своих проповедях, в 
своей деятельности. Также ис-
пользую то, чему учил святи-
тель Игнатий Брянчанинов.
Ставропольская духовная семи-
нария – это духовная alma mater 
для целого сонма священнослу-
жителей, архиереев, богосло-
вов, исповедников и новомуче-
ников на протяжении полутора 
веков. Моим учителем церков-
ного пения, учителем церков-
ности был выпускник Ставро-
польской духовной семинарии, 
а впоследствии профессор 
Московской духовной акаде-
мии архимандрит Матфей 
(Мормыль).
Pro: В кулуарах местной 
паствы полагают, что ре-
форма может повлечь за 
собой кадровые переста-
новки в среде духовен-
ства, в частности, его верх-
него круга – благочинных 
округов. Как вы поступите, 
если не секрет?
Владыка: Странное предполо-
жение. Любые перемещения 
возможны только на основании 
ясных и понятных причин. Пре-
жде всего, мне надо познако-
миться с духовенством, увидеть 
достоинства и недостатки каж-
дого, понять, справляется чело-
век со своей сферой ответ-
ственности или нет. Поэтому 
какие-то переводы, новые на-
значения в ближайшее время 
просто невозможны. Другое 
дело, если кто-то будет про-
ситься сам на такой перевод 
или, например, будут очень 
серьезные, веские на то 
основания.
Pro: Вы являетесь предсе-
дателем созданного год 
назад Синодального коми-
тета по взаимодействию с 
казачеством. Теперь при-
были в традиционно каза-
чий регион и даже успели 

познакомиться с руковод-
ством Терского войска. 
Как намерены строить 
взаимоотношения с 
 казаками?
Владыка: Отмечу два основных 
направления. Первое – под-
держка казачества, наполнение 
государственной службы каза-
ков реальным содержанием. 
Сделано в этом направлении 
многое, но еще не все пробле-
мы решены. Нужно вкладывать 
деньги в казачество, выделять 
для казачьих хозяйств землю.
Второе направление – второе 
по перечислению, но не по зна-
чению – это воцерковление 
казачества. Казак должен 
иметь прочный духовный, 
нравственный стержень, 
иначе ни от денег, ни от земли 
толку не будет.
Pro: Кроме Терского каза-
чьего войска, в Ставро-
польском крае есть нерее-
стровые казачьи организа-
ции, представляющие 
Союз казаков России, и 
другие образования, не 
входящие в государствен-
ный реестр казачьих об-
ществ. Будете ли поддер-
живать отношения с ними? 
И как вообще относятся в 
вашем комитете к разделе-
нию казаков на реестро-
вых и нереестровых?
Владыка: Бывает так, что даже 
в семье братья или сестры мо-
гут время от времени ругаться, 
но приходят к родителям, и все 
прекращается. Так же и в на-
шей ситуации: настоящие 
казаки – вне зависимости от 
статуса – всегда найдут общий 
язык в церкви, потому что не-
православных казаков просто 
не бывает в природе, это тогда 
не казаки. Надо понять, что 
пока мы спорим и ругаемся, 
у нас из-под носа уходит земля, 
уходит Россия.
Думаю, в конечном итоге мы 
придем к единству казачества. 
А платформа у этого единства 
простая – любовь к России, па-
триотизм, следование право-
славной традиции и православ-
ной дисциплине. Там, где эти 
условия выполняются, у таких 
общин будет духовник вне за-
висимости от того, реестровые 

казаки или общественники. 
И, конечно, никакой вражды 
не должно быть по отношению 
к реестровым казакам.
Pro: Работа в Синодальном 
комитете по взаимодей-
ствию с казачеством, а так-
же продолжение служения 
наместником Донского мо-
настыря предполагает ча-
стое нахождение в Москве. 
Где вы планируете бывать 
чаще – в столице или 
здесь?
Владыка: Буду бывать и в Мо-
скве, и на Ставрополье. Но 
здесь, наверное, буду прово-
дить больше времени, потому 
что епархия это гораздо боль-
ший объем  работы, чем Дон-
ской монастырь, а делами Си-
нодального комитета по каза-
честву я могу заниматься и с 
помощью современных средств 
связи.
Pro: Что вы думаете об 
озвученной недавно в 
верхах российской власти 
идее о возвращении церк-
ви ряда объектов, экспро-
приированных после 
1917 года? Не рассматрива-
ются ли такие возможно-
сти в новых кавказских 
епархиях? Учитывая то, 
что владыка Феофан наме-
кал на возврат некоторых 
объектов, включая быв-
шее здание семинарии – 
ныне один из главных 
корпусов СГУ? 
Владыка: Вы, видимо, имеете в 
виду федеральный закон, при-
нятый в конце прошлого года. 
Этот закон обобщил все право-
вые акты по вопросу о возвра-
щении религиозным организа-
циям их имущества, отнятого в 
советские годы, а также опыт 
применения этих постановле-
ний и указов. Закон общедосту-
пен, каждый человек может с 
ним ознакомиться, там очень 
четко и ясно описаны все про-
цедуры. Вот в соответствие с 
этими процедурами, в соответ-
ствие с законом мы и будем 
действовать, естественно, 
учитывая особенности каждой 
ситуации.  



1 8  P r o   М А Й   2 0 1 1

Д И С К У С С И О Н Н Ы Й  К Л У Б РАДОСТИ ЖИЗНИ

Ли
це

нз
ир

ов
ан

о.
 С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о.

 Р
ек

ла
м

а.

Ли
це

нз
ир

ов
ан

о.
 С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о.

 Р
ек

ла
м

а.

Формула победы
Красивая победа со стороны всегда кажется легкой. И только сам победитель 
знает, сколько упорного труда за ней стоит. К своей победе Вараздат Исраелян 

шел долгие 17 лет, и пока не собирается останавливаться на достигнутом!

Текст Екатерины Масловой, фото Андрея Гребенюка

Как все начиналось
Сегодня в Ставропольском 

крае, пожалуй, не найдется че-

ловека, которому не был бы 

знаком синий фирменный лого-

тип магазинов «Вершина». Сеть 

современных супермаркетов, 

крупные торгово-развле-

кательные комплексы, сотруд-

ничество с таким мировым «ги-

гантом» как Procter&Gamble – 

все это представлено в крае 

созданными Вараздатом 

Владимировичем компаниями  

«ОптТорг» и «КавказТорг».

Трудно поверить, но история 

одного из самых известных 

брендов в регионе началась 

17 лет назад с маленького опто-

вого склада, торговавшего бы-

товой химией и хозяйственны-

ми принадлежностями. В 2003 

году  в Пятигорске, а чуть позже – 

в Ессентуках, открылись первые 

продуктовые супермаркеты 

«Вершина».Сегодня удобные и 

современные супермаркеты 

«Вершина» по праву являются 

одной из визитных карточек 

городов Ставропольского края, 

Карачаево-Черкесии и Север-

ной Осетии. Всего на сегодняш-

ний день в компании насчиты-

вается более 40 магазинов! Это 

и крупные супермаркеты с соб-

ственными цехами кулинарии, 

и магазины «шаговой доступно-

сти» в спальных районах, и спе-

циализированные магазины по 

продаже косметики и бытовой 

химии. А с 2009 года компания 

освоила новый формат, и те-

перь «Вершина» – это не только 

супермаркеты, но еще и круп-

ные торгово-развлекательные 

комплексы. 

Торговые центры – 
формат будущего
То, что супермаркеты «Верши-

на» постепенно стали «перерас-

тать» в полноценные торгово-

развлекательные комплексы, 

является логичным продолже-

нием развития компании.

– Я часто бываю в командиров-

С Днем Победы!
Дорогие земляки!
Примите мои самые 
искренние поздравления 
с замечательным празд-
ником – Днем Победы! 
В этот день по тради-
ции принято поздрав-
лять и чтить память 
наших уважаемых вете-
ранов – тех, кто защи-
щал Родину в трудные 
годы Великой Отече-
ственной войны. Ценой 
собственных жизней они 
принесли нам победу, 
а вместе с ней – воз-
можность жить и ра-
доваться жизни: рабо-
тать, растить детей, 
с уверенностью смо-
треть в будущее. 
Не дай нам Бог никогда 
узнать, что такое вой-
на. Спокойная, мирная 
жизнь – это самая боль-
шая ценность, которая 
есть на Земле. Если бу-
дет мир – приложится 
и все остальное: успех, 
деньги, счастье, здоро-
вье. Поэтому я желаю 
вам мирного неба над 
головой и больших побед 
во всем – в работе, в 
учебе, в любимом деле. 
Всегда идите только 
вперед! Работайте 
и побеждайте! 

Ваш Вараздат Исраелян.
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ках за рубежом, – рассказывает 

Вараздат Владимирович, – и 

вижу, что за подобными цен-

трами – будущее. Торгово-

развлекательный комплекс, 

в котором можно сделать все 

необходимые покупки и при 

этом – замечательно отдохнуть 

с семьей или с друзьями – очень 

востребованный на сегодня 

формат. 

«Пробным шаром» в новом 

направлении стал торгово-

развлекательный комплекс в 

Ессентуках.  Но настоящей сен-

сацией стало открытие в про-

шлом году торгово-

развлекательного комплекса в 

Минеральных Водах, равного 

которому нет на всем юге Рос-

сии! Огромный пятиэтажный 

комплекс, похожий на гигант-

ский светящийся корабль, 

«пришвартовался» на одной из 

самых оживленных трасс горо-

да, ведущей в аэропорт. Мине-

раловодская «Вершина» – это 

настоящий город в городе, жи-

вущий самостоятельной жиз-

нью. Здесь есть все для выгод-

ного шопинга и качественного 

отдыха: магазины, салоны, 

кафе, рестораны, кинотеатр и 

самый большой в регионе ледо-

вый каток площадью 350 ква-

дратных метров. А совсем не-

давно, на радость самым юным 

посетителям «Вершины», здесь 

открылся замечательный дет-

ский городок с современными 

аттракционами и игровыми 

автоматами. 

Новые идеи – новые 
победы
Кажется, все вершины покоре-

ны – куда двигаться дальше? Но 

Вараздат Владимирович не из 

тех людей, кто останавливает-

ся на достигнутом. Каждая по-

беда для него – это ступенька к 

дальнейшей работе и дальней-

шему развитию компании. 

Даже находясь на отдыхе, он 

постоянно смотрит вокруг и 

подмечает: что еще интересно-

го есть в мире? Какие идеи 

можно привнести в наш реги-

он? Чем удивить наших покупа-

телей и порадовать покупа-

тельниц?

Так, один за другим, в регионе 

открылись новые магазины для 
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женщин – «Принчипесса» и «Се-

виль» – сначала в Пятигорске, 

затем в Ессентуках, а совсем 

недавно и в Минеральных Во-

дах, где они стали настоящим 

украшением нового торгово-

развлекательного комплекса! 

Руководство магазинами взяли 

на себя старшие сыновья Вараз-

дата Владимировича – Владис-

лав и Артем Исраеляны. Кому 

же, как не мужчинам, лучше 

знать, чего хотят женщины?

Сеть магазинов «Принчипес-

са», предлагающая широкий 

ассортимент всевозможных 

«женских штучек» – бижутерии, 

аксессуаров, украшений для 

волос, уже давно известна в Рос-

сии. К нам в регион она пришла 

впервые – и сразу завоевала 

сердца покупательниц! А вот 

идея создания магазина элит-

ной парфюмерии и косметики 

«Севиль» родилась здесь, в Пя-

тигорске. Откроем вам секрет, 

что свое название магазин «Се-

виль» получил в честь младшей 

внучки Вараздата Владимиро-

вича. Наверное, поэтому в этот 

проект было вложено так мно-

го любви, которую в полной 

мере ощущают на себе покупа-

тельницы магазина. 

P.S.: 18 мая у Вараздата Исраеляна 

день рождения. Мы от всей души 

поздравляем Вараздата Влади-

мировича с праздником и жела-

ем ему новых побед в бизнесе и 

покорения новых вершин!
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г. Ставрополь, ул. Мира, 264а, тел.: 296-000, 296-999 
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КУЗЬМА ДАНИЛОВИЧ МАЛКОВ РОДИЛСя  
В  МНОГОДЕТНОй  КРЕСТЬяНСКОй  СЕМЬЕ 
НА УРАЛЕ. МЕЧТАЛ  СТАТЬ  ЛЕТЧИКОМ,  
ЗАНИМАЛСя  В  АЭРОКЛУБЕ  И  ЛЕТАЛ  НА 
ЗНАМЕНИТОМ  ПО-2. ОДНАКО СУРОВАя 
РЕАЛЬНОСТЬ  ВНЕСЛА  В ЕГО  СУДЬБУ  
КОРРЕКТИВы: В 1940 ГОДУ КУЗЬМУ ДАНИ-
ЛОВИЧА НАПРАВИЛИ  В СВЕРДЛОВСКОЕ  
ПЕХОТНОЕ  УЧИЛИщЕ.  УЧЕБА  ДЛИЛАСЬ 
ВСЕГО ГОД.
14 НОяБРя  1941  ГОДА, КОГДА ЕМУ  ИС-
ПОЛНИЛОСЬ  19 ЛЕТ, ВСЕМ КУРСАНТАМ 
ДОСРОЧНО  ПРИСВОИЛИ  ВОИНСКОЕ ЗВА-
НИЕ ЛЕйТЕНАНТ,  СПЕШНО ПОГРУЗИЛИ  В  
ТОВАРНыЕ  ВАГОНы И  ОТПРАВИЛИ  ПОД  
МОСКВУ, ГДЕ ГОТОВИЛАСЬ  ГРАНДИОЗНАя  
БИТВА.    МУжЕСТВО  СОВЕТСКИХ  СОЛДАТ,  
ДОБЛЕСТЬ  КОМАНДИРОВ  РАЗВЕяЛИ 
ПЛАНы ФАШИСТСКИХ  ГЕНЕРАЛОВ, УжЕ  
ПРИМЕРяВШИХ ПАРАДНыЕ  МУНДИРы  И  
МЕЧТАВШИХ О ВыСШИХ НАГРАДАХ.
А ЮНыХ ЛЕйТЕНАНТОВ НАПРАВИЛИ  
В КАРЕЛИЮ. ПО ДОРОГЕ ПОЕЗД ПОДВЕР-
ГАЛСя НАЛЕТАМ ВРАжЕСКОй АВИАцИИ. 
ТяжЕЛО БыЛО ТЕРяТЬ ТОВАРИщЕй…
НА  КАРЕЛЬСКИй  ФРОНТ  ПРИБыЛИ  
10  ДЕКАБРя 1941 Г.  КАжДОМУ ВРУЧИЛИ  
ВИНТОВКИ И ГОРСТЬ  ПАТРОНОВ, 
ВыДЕЛИЛИ  НЕСКОЛЬКО  ОРУДИй И 
НЕМНОГО СНАРяДОВ. СНЕГ ПО ПОяС, 
ОТ СОРОКОГРАДУСНыХ МОРОЗОВ ТРЕ-
щАТ  ВЕКОВыЕ  ЕЛИ, А СОЛДАТы СТРОяТ 
СЕБЕ  УБЕжИщА…
ПЕРВАя УСПЕШНАя ОПЕРАцИя ПО УНИ-
ЧТОжЕНИЮ ФИНСКОГО ГАРНИЗОНА 
БыЛА ПРОВЕДЕНА 31 ДЕКАБРя 1941 Г., 
ЗА ЧТО КУЗЬМА МАЛКОВ БыЛ НАГРАж-
ДЕН СВОИМ ПЕРВыМ ОРДЕНОМ «КРАС-
НАя ЗВЕЗДА».
ОН ВОЕВАЛ В ПОЛЬШЕ, В РАйОНЕ КЕНИГ-
СБЕРГА, В ВОСТОЧНОй ПРУССИИ, БыЛ 
РАНЕН.  СХВАТКИ НА ПОДСТУПАХ В БЕРЛИ-
НУ БыЛИ ОСОБЕННО ОжЕСТОЧЕННыМИ. 
ФАШИСТы СОПРОТИВЛяЛИСЬ яРОСТНО, 
ДЕйСТВОВАЛИ КОВАРНО. 
ЧАСТЬ КУЗЬМы ДАНИЛОВИЧА ГОТОВИ-
ЛАСЬ К НАСТУПЛЕНИЮ. ТОГДА, В МАЕ 
1945-ГО, ОН ПОЗНАКОМИЛСя С ЛЕГЕН-
ДАРНыМ МАРШАЛОМ ГЕОРГИЕМ КОН-
СТАНТИНОВИЧЕМ жУКОВыМ. ЭТА 
ВСТРЕЧА ОСТАВИЛА яРКОЕ ВПЕЧАТЛЕНИЕ 
НА  ВСЮ  жИЗНЬ. ТЕМ БОЛЕЕ, ЧТО ОНА 
ПРЕДШЕСТВОВАЛА ДОЛГОжДАННОй  
ПОБЕДЕ…
ПО ЗАВЕРШЕНИИ ВЕЛИКОй ОТЕЧЕСТВЕН-
НОй ВОйНы КУЗЬМА МАЛКОВ ПРОХОДИЛ 
ОБУЧЕНИЕ И ПОДГОТОВКУ В ВОЕННОй 
АКАДЕМИИ ИМЕНИ М.В.ФРУНЗЕ ДЛя 
РАБОТы В КАЧЕСТВЕ ВОЕННОГО АТТАШЕ В 
ПАКИСТАНЕ. ПОД РУКОВОДСТВОМ ГЕНЕ-
РАЛЬНОГО ШТАБА СССР ВыПОЛНяЛ ОСО-
БыЕ СПЕцИАЛЬНыЕ ЗАДАНИя В СТРАНАХ  
ЮГО-ВОСТОЧНОй АЗИИ. ЗА МНОГОЛЕТ-
НИй БОЕВОй ПУТЬ И ПРОяВЛЕННОЕ МУ-
жЕСТВО НАГРАжДЕН ОРДЕНАМИ И 
МЕДАЛяМИ, ПРИСВОЕНО ВОИНСКОЕ 
ЗВАНИЕ – ПОЛКОВНИК.

Текст: Натальи Ивановой
Фото: Алексея Батурина  
(креатив-студия «Новый взгляд»)
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ВАЛЕНТИНА ПРОКОФЬЕВНА ТАРАНОВА, 
ВЕТЕРАН ТРУДА.
– Вы РАДИО НЕ СЛУШАЕТЕ? НЕ ЗНАЕТЕ 
ЕщЕ, ЧТО ВОйНА КОНЧИЛАСЬ?! ПОБЕ-
ДА!!!
…КТО ИЗ ПРЕПОДАВАТЕЛЕй ПРИНЕС В 
ИХ АУДИТОРИЮ СЧАСТЛИВУЮ ВЕСТЬ, 
ВАЛЕНТИНА ПРОКОФЬЕВНА СЕйЧАС УжЕ 
НЕ ВСПОМНИТ. СТУДЕНТКИ ЛИТФАКА 
СТАВРОПОЛЬСКОГО ПЕДИНСТИТУТА КАК 
РАЗ В ЭТО ВРЕМя СИДЕЛИ НА ЗАНяТИяХ. 
НО ТУТ ИХ НЕВОЗМОжНО БыЛО УДЕР-
жАТЬ. ДЕВЧОНКИ ВыСКОЧИЛИ НА УЛИ-
цУ, ГДЕ УжЕ БыЛО ПОЛНО НАРОДА, 
ЛЮДИ СО СЛЕЗАМИ НА ГЛАЗАХ ПОЗДРАВ-
ЛяЛИ ДРУГ ДРУГА, ОБНИМАЛИСЬ, КРИЧА-
ЛИ ОТ РАДОСТИ… ЗАБыТЬ ТАКОЕ НЕВОЗ-
МОжНО! БОЛЕЕ СЧАСТЛИВОГО ДНя В 
жИЗНИ ВАЛЕНТИНы ПРОКОФЬЕВНы НЕ 
БыЛО. ВЕДЬ ЗАКОНЧИЛАСЬ САМОЕ 
СТРАШНОЕ, ЧТО ТОЛЬКО МОжЕТ БыТЬ НА 
СВЕТЕ,  – ВОйНА.
ЗНАЧИТ, ПЕРВый ЭТАж ИНСТИТУТА, 
ПРЕВРАщЕННый В ГОСПИТАЛЬ, СНОВА 
СТАНЕТ СТУДЕНЧЕСКИМ. (ВО ВРЕМя ВОй-
Ны ДЕВУШКИ ХОДИЛИ ЗАНИМАТЬСя НА 
ВТОРОй ЭТАж СО ДВОРА, А ПОТОМ СПУ-
СКАЛИСЬ И ПОМОГАЛИ МЕДИКАМ СТИ-
РАТЬ ПЕРЕВяЗОЧНый МАТЕРИАЛ И ПРО-
МыВАТЬ БОйцАМ РАНы ЗАВАРЕННОй В 
КИПяТКЕ  ЗОЛОй.) НЕ ПОШЛЮТ БОЛЬШЕ 
ПОМОГАТЬ КРЕСТЬяНАМ В ПОЛЕВыХ 
РАБОТАХ.  ФАШИСТСКИЕ АВТОМАТЧИКИ 
НЕ БУДУТ УБИВАТЬ МИРНыХ ЛЮДЕй НА 
ГОРОДСКИХ УЛИцАХ – ВАЛЕНТИНА ВИДЕ-
ЛА ЭТО СВОИМИ ГЛАЗАМИ В ПЕРВый 
ДЕНЬ ОККУПАцИИ СТАВРОПОЛя. ВЧЕ-
РАШНИЕ СОЛДАТы ВЕРНУТСя НА ЗАВО-
Ды И В КОЛХОЗы, КОНЧИТСя ГОЛОД. И 
ВАЛЕ НЕ ПРИДЕТСя ХОДИТЬ ЗА 40 КИЛО-
МЕТРОВ ПЕШКОМ В СЕЛО, ЧТОБы ПОМЕ-
НяТЬ ВЕщИ НА ПШЕНИцУ ДЛя МАМы И  
ДВОИХ МАЛыШЕй, ВЕДЬ ОТЕц НА ФРОН-
ТЕ. НАСТУПИТ КОНЕц БОМБЕжКАМ, НЕ 
БУДУТ БОЛЬШЕ ГОРЕТЬ ДОМА И ШКОЛы, 
ВОКЗАЛы И БОЛЬНИцы, ЛЮДИ ПЕРЕСТА-
НУТ ПОЛУЧАТЬ ПОХОРОНКИ. НУ, А  ТРУД-
НОСТИ ПОСЛЕ УжАСОВ ВОйНы НИКОМУ 
БыЛИ НЕ СТРАШНы.
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ЛИДИя АБРАМОВНА ТЕРЕХОВА  ЗАКОНЧИ-
ЛА ВОйНУ ГВАРДИИ СЕРжАНТОМ АВИА-
цИОННОГО ПОЛКА. САМыЕ ДОРОГИЕ 
НАГРАДы – ОРДЕН ОТЕЧЕСТВЕННОй ВОй-
Ны II СТЕПЕНИ И  МЕДАЛЬ «ЗА БОЕВыЕ 
ЗАСЛУГИ».
ДЕНЬ ПОБЕДы ОНА ВСТРЕТИЛА ПОД БЕР-
ЛИНОМ. ИХ 160 ГВАРДЕйСКИй ВИСЛИН-
СКИй АВИАПОЛК СТОяЛ МЕжДУ ШПРО-
ТАУ И БРЕСЛАУ. РяДОМ БыЛИ БОЛЬШИЕ 
ДОМА, НО ВХОДИТЬ В НИХ СТРОжАйШЕ 
ЗАПРЕщАЛОСЬ: МОжНО БыЛО НАРВАТЬ-
Ся НА ОТЧАяННО СОПРОТИВЛяВШИХСя 
ФАШИСТОВ. САМОЛЕТы В ПОЛКУ БыЛИ 
«ДНЕВНыЕ», ТАК ЧТО НОЧЬЮ И ЛЕТЧИКИ, 
И ТЕХНИКИ СПАЛИ. ПЕРЕД САМыМ РАС-
СВЕТОМ 9 МАя  НАЧАЛАСЬ СТРЕЛЬБА ИЗ 
АВТОМАТОВ. ВСЕ  В ТРЕВОГЕ ПОВСКАКИ-
ВАЛИ С ПОСТЕЛЕй, ВыБЕжАЛИ НА УЛИ-
цУ. И УСЛыШАЛИ ТАМ КРИКИ: «ПОБЕ-
ДА!», «ВОйНА ЗАКОНЧИЛАСЬ!» ТОГДА И 
АВИАТОРы СХВАТИЛИ ОРУжИЕ И НАЧА-
ЛИ ПАЛИТЬ ВВЕРХ. КРИЧАЛИ ОТ РАДО-
СТИ, ОБНИМАЛИСЬ, СМЕяЛИСЬ И ПЛАКА-
ЛИ, СТРОИЛИ ПЛАНы МИРНОГО БУДУщЕ-
ГО… 
…КОГДА НАЧАЛАСЬ ВОйНА, ЛИДА С ПОД-
РУжКАМИ ПОШЛИ В ВОЕНКОМАТ И ПО-
ДАЛИ ЗАяВЛЕНИЕ НА ФРОНТ. ПОВЕСТКИ 
ПРИШЛИ ПОЧТИ ЧЕРЕЗ ГОД. ДЕВУШЕК 
ОТПРАВИЛИ В АДжАРИЮ УЧИТЬСя ВО-
ЕННыМ СПЕцИАЛЬНОСТяМ. ЛИДА В 
ШКОЛЕ МЛАДШИХ АВИАСПЕцИАЛИСТОВ 
ИЗУЧАЛА ВООРУжЕНИЕ САМОЛЕТОВ, 
БОМБы, СТРЕЛяЛА ИЗ «МАКСИМА». 
НЕДОЛГАя ПРАКТИКА – И НА ФРОНТ. 
САРАТОВ, СРЕДНяя РОССИя, УКРАИНА, 
ПОЛЬША, ГЕРМАНИя… В ЗНОй И МОРОЗ, 
ПОД ДОжДЕМ И СНЕГОМ, КАжДый ДЕНЬ 
ОНИ ДОЛжНы БыЛИ ПОДВЕШИВАТЬ 
БОМБы, ЗАПРАВЛяТЬ ПУЛЕМЕТы – ВОО-
РУжАТЬ САМОЛЕТы ПЕРЕД ВОЗДУШНыМ 
БОЕМ.  НЕ РАЗ ПОПАДАЛИ ПОД БОМБЕж-
КУ. В ДОМАХ НОЧЕВАЛИ РЕДКО, БОЛЬШЕ 
В ЗЕМЛяНКАХ. ПОСЛЕ ЭТОГО ОНА, ЮНАя 
ПИАНИСТКА, НАВСЕГДА ПОТЕРяЛА БЕ-
ГЛОСТЬ ПАЛЬцЕВ. НО   ПО СРАВНЕНИЮ С 
ГИБЕЛЬЮ ЛЮБИМОГО И БОЕВыХ ТОВА-
РИщЕй ЭТО БыЛА НЕ САМАя СТРАШНАя 
БЕДА...
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АдвОКАТА

31 мая россий-
ские адвокаты 
отмечают свой 
профессиональ-
ный праздник. 
Что и говорить, 
нужная профес-
сия! Без адвока-
та в наши  дни 
порой невоз-
можно разре-
шить имуще-
ственный спор, 
защитить свои 
интересы или за-
явить о правах. 
Персона майско-
го номера Pro – 
руководитель 
ставропольской 
коллегии адво-
катов «Грушев-
ский и партне-
ры» Владислав 
Грушевский – 
принципиаль-
ный, честный и 
открытый чело-
век не только в 
работе, но и в 
жизни во всех ее 
проявлениях.

Текст Людмилы Николаевой, фото Ольги Косенко



Ли
це

нз
ир

ов
ан

о.
 С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о.

 Р
ек

ла
м

а.

2 7 P r o   М А Й   2 0 1 1

Д И С К У С С И О Н Н Ы Й  К Л У БРАДОСТИ ЖИЗНИ
Ли

це
нз

ир
ов

ан
о.

 С
ер

ти
ф

иц
ир

ов
ан

о.
 Р

ек
ла

м
а.

C
Семейные 
ценности
Pro: Владис-
лав Игоре-
вич, у вас 
замечатель-
ная семья. 
Давно 
вы женаты?

Владислав Грушевский: Я женил-
ся в 2000-м. В прошлом году мы с 
женой отметили десятилетие со-
вместной жизни.
Pro: А как вы познакомились? 
Долго ли длились ваши ро-
мантические отношения?
Владислав Грушевский: В то 
время я проходил службу в от-
дельном батальоне ППС ГУВД по 
городу Ставрополю, исполнял 
обязанности начальника штаба, 
а Оксана пришла туда работать в 
отдел кадров. Я ее попросил по-
мочь мне нарисовать необходи-
мые графики. Так мы и познако-
мились. Это было в октябре. Я 
предложил ей руку и сердце, и 
уже в декабре  мы поженились. 
Кстати, наши романтические 
отношения длятся до сих пор, 
они помогают поддерживать 
наш брак.  Бывает, конечно, что 
или из-за своей невнимательно-
сти, или из-за занятости я что-то 
упускаю, правда, потом стара-
юсь все быстро наверстать. 
Pro: Как ухаживали? Цветы, 
подарки…
Владислав Грушевский: Ну а как 
мог ухаживать тогда молодой ми-
лиционер?.. Конечно, были и цве-
ты, и подарки,  но мне хотелось 
уделять Оксане гораздо больше 
внимания, чем у меня получалось, 
поэтому я не стал затягивать со 
свадьбой.  
Pro: Вы долго вместе прора-
ботали?
Владислав Грушевский: Нет. 
Сразу же после свадьбы я перевел-
ся в Главное управление внутрен-
них дел, а потом и Оксана ушла 
из милиции на гражданскую служ-
бу – в Управление по обеспечению 
деятельности мировых судей. Че-
рез некоторое время и я покинул 
органы внутренних дел.
Pro: У вас двое детей… После 
рождения первенца что-то 
изменилось в вашей жизни?
Владислав Грушевский: Наш 
первый ребенок – сын Лев – родил-
ся после пяти лет брака. Действи-

тельно, моя жизнь разделилась 
тогда на два периода – до и после 
рождения первенца. С момента 
его появления на свет жизнь полу-
чила новый смысл. Конечно, 
смысл имелся и раньше, но на бо-
лее меркантильном уровне – ста-
новление, зарабатывание денег, 
восхождение по карьерной лест-
нице. После рождения сына я по-
нял: все, что я делал, было пустое 
без этого человечка. Все, что 
я делаю сейчас, я делаю для 
своих детей. 
Pro: Расскажите о дочке…
Владислав Грушевский: Дочка 
для меня – принцесса, цветочек. 
Видимо, за что-то хорошее, что 
я сделал, Бог дал мне такую ра-
дость. После рождения Софьи 
я счастлив вдвойне. В конце мая 
ей исполнится два года. Я класси-
ческий папа, у меня двое прекрас-
ных детей.
Pro: А дерево посадили, дом 
построили?
Владислав Грушевский: Недавно 
посадил пять деревьев во дворе 
своего дома.
Pro: А жена пока «сидит» 
с детьми?
Владислав Грушевский: Оксана 
очень активная, деятельная жен-
щина, на одном месте находиться 
не может. Сидела с детьми по 
полгода, потом выходила на 
работу. 
Pro: То есть она в роли 
домохозяйки себя никогда 
не видела?
Владислав Грушевский: Она и 
так со всем справляется, 
Оксана – хорошая хозяйка. Но ей, 
помимо семьи, нужно заниматься 
еще чем-то. Я считаю, это вполне 
нормально, ни в коем случае не 
осуждаю ее и понимаю. У нее под-
ход к жизни как у нормальной 
современной женщины, которой 
хочется, чтобы ее ценили не толь-
ко дома.

Профессиональные 
ценности
Pro: Что для вас значит 
быть адвокатом?
Владислав Грушевский: Это мое 
призвание. Адвокат может полно-
стью реализовать себя – и свой 
творческий потенциал, свои зна-
ния. Главное, надо трудиться и 
отдавать себе отчет в том, чего же 
ты на самом деле хочешь. Мне 

нравится, что адвокат – это доста-
точно независимая профессия.
Pro: Насколько для адвоката 
важно совершенное знание 
закона, и все ли в вашем деле 
зависит именно от этого?
Владислав Грушевский: С одной 
стороны, множество людей на-
шей профессии безупречно зна-
ют законодательство РФ, но они 
не всегда могут его правильно 
применить. С другой – знать все 
законы невозможно, и изучать  
ту или иную норму права начи-
наешь при возникновении такой 
необходимости, для этого суще-
ствуют разъяснения Верховного 
и Высшего арбитражного судов, 
а также комментарии других 
специалистов. Эти разъяснения 
и комментарии дают представле-
ние о том, как правильно тракто-
вать закон. Если законодатели не 
там поставили запятую, то юри-
сты начинают апеллировать эти-
ми законами каждый по-своему. 
Тут вспоминается известное вы-
ражение «Казнить нельзя поми-
ловать!». 
Pro: А для вас как для адвока-
та действительно важно 
верно поставить в деле эту 
запятую…
Владислав Грушевский: Для 
меня смысл не в том, чтобы пра-
вильно поставили запятую, а в 
том, чтобы верно поставили точку, 
чтобы она стояла в деле в четком 
соответствии с законом. 

Pro: Должен ли адвокат быть 
всегда уверен в том, что его 
подзащитный невиновен?
Владислав Грушевский: Допу-
стим, адвокат принял на себя обя-
зательство защищать клиента по 
уголовному делу. На каком-то 
определенном этапе рассмотре-
ния представитель понимает, что 
его подзащитный виновен, но по 
закону отказаться от его защиты 
уже не может, пока сам доверитель 
не изъявит такого желания. Так 
что прежде чем браться за защиту, 
я обрисовываю себе круг дей-
ствий, «раскладываю все по полоч-
кам». 
Да, человек совершил преступле-
ние. Но часто бывает, что следова-
тели стараются «накрутить» обви-
няемому более жесткую статью, а 
мое дело доказать, что подзащит-
ный, если и виновен, то не во всем, 
что ему вменяют в вину. Считаю, 
что в данном случае я не вступаю в 
противоречия со своей совестью. 
Вообще, адвокат должен придер-
живаться той позиции, которой 
придерживается его подзащит-
ный, и четко ее отстаивать. 
Pro: Приходилось ли вам 
ощущать, что вы идете «про-
тив себя»?
Владислав Грушевский: Я слу-
кавлю, если скажу, что такого не 
случалось. Особенно в начале 
моей карьеры встречались такие 
дела. Я защищал людей, а потом 
понимал, что была бы моя воля, то 

Для 
адвоката 
самый 
главный 
кодекс – это 
его совесть
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я бы не делал этого. Тонкость рабо- 
ты адвоката и состоит в том, что он 
не может жить на эмоциях, не дол-
жен поддаваться им и думать: «Вот 
этот человек – подлец и преступ-
ник, и он не достоин, чтобы его 
защищали». У нас каждый гражда-
нин имеет право на защиту. Было у 
меня одно дело, где я выступал в 
качестве представителя у одного 
человека, который отстаивал свои 
права на то, чтобы его ребенок 
жил с ним, а не со своей матерью. В 
нашем обществе так заведено, что 
у матерей в таких случаях всегда 
больше прав. Но мы выиграли это 
дело. Суд признал, что ребенок 
должен остаться жить с отцом.

Pro: И несмотря на то, что для 
нашего общества это практиче-
ски неприемлемо, вы не счита-
ли, что идете против себя?
Владислав Грушевский: Нет, не 
считал. Более того, думаю, что 
сейчас немного таких отцов, кото-
рые ради ребенка готовы посту-
питься, например, своей карье-
рой. Но в итоге мы все-таки заклю-
чили мировое соглашение, и ребе-
нок остался с матерью.
Pro: В фильме «Адвокат дья-
вола» главный герой ради 
своего финансового благо-
получия отказывается от 
принципов… Что вы скажете 
об этом?

Владислав Грушевский: Но в 
конце фильма герой понял свою 
ошибку… У каждого адвоката 
бывают такие соблазны. Мне 
кажется, что надо уметь сдержи-
вать себя и понимать, что не все в 
жизни решается деньгами. Еже-
минутное финансовое счастье 
может обернуться настоящей 
трагедией.
Pro: Бывало ли, что вам пред-
лагали большие деньги, а вы 
заведомо знали, что не стоит 
«ввязываться» в дело?
Владислав Грушевский: Да, ко-
нечно, бывало и такое. Сколько 
раз оппоненты моих доверителей 
предлагали мне деньги за то, что-

бы я «повернул» дело против под-
защитных. Я старался объяснить 
людям, которые мне это предлага-
ли, что не пойду на такое из-за 
своих принципов и определенных 
правовых последствий. Я не бе-
русь за сомнительные дела и четко 
следую выработанной стратегии. 
Адвокат должен быть достаточно 
сильным человеком, он должен 
уметь отстаивать свое мнение, не 
переступать рамки общечеловече-
ских понятий, совести и при этом 
оставаться дипломатичным и 
«гибким».  
Pro: Вы беретесь за защиту 
любого человека, или все же 
есть такие люди, которых вы 

П Е Р С О Н А
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бы не стали защищать ни при 
каких обстоятельствах?
Владислав Грушевский: Право 
выбора всегда за мной. Я никогда 
бы не стал защищать, например, 
террористов, которые захватили 
школу в Беслане. 
Pro: Какое решение в вашей 
жизни было самым слож-
ным?
Владислав Грушевский: Навер-
ное, решение о создании коллегии 
адвокатов. Я очень долго шел к 
этому, обдумывал, с кем и в какой 
области мне надо начинать рабо-
тать.
Pro: Было ли в вашей жизни 
что-то такое, о чем вы жалеете?

Владислав Грушевский: Да, без-
условно. В таких случаях я понача-
лу думал: «Лучше бы это не случа-
лось со мной», а через какое-то 
время понимал: все, что ни делает-
ся, – к лучшему. Отношусь ко всему 
философски и не жалею ни о чем. 
У моего очень хорошего друга был 
такой случай: он долго копил день-
ги на очень дорогую машину, в 
конце концов купил ее, но не про-
ездил на ней и недели, как автомо-
биль угнали.  Когда я пришел к 
нему – поддержать в трудной си-
туации, друг сказал мне: «И слава 
богу, что ее угнали, а то бы я на ней 
точно разбился». Вот у меня такой 
же подход ко всему.

Pro: Что вам больше всего 
помогает в жизни?
Владислав Грушевский: Под-
держка моих родных и близких. 
Pro: Есть ли у адвоката свой 
«кодекс»?
Владислав Грушевский: Конеч-
но, есть. Это официальный доку-
мент – Кодекс профессиональной  
этики адвоката. А вообще, для 
адвоката самый главный кодекс 
– это его совесть. Если адвокат 
нарушает свой профессиональ-
ный кодекс, то его ждет за это 
дисциплинарная ответствен-
ность, но хуже всего, когда адво-
кат нарушает свой внутренний 
кодекс.

Pro: Расскажите о самом инте-
ресном деле, которое вам 
пришлось вести. 
Владислав Грушевский: Это мое 
самое первое дело. Изготовитель 
аквариумов продал  аквариум на 
400 литров. Покупатель повредил 
покупку, и вся вода оттуда вытек-
ла. Но в то же время он предъявил 
претензии изготовителю по пово-
ду возмещения ущерба. Год дли-
лось судебное разбирательство, 
проводились различные эксперти-
зы. Я представлял интересы изго-
товителя. В конечном итоге было 
доказано, что виноват покупатель 
аквариума.
Pro: А как вы все-таки пришли 
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Все, что 
я делаю 
сейчас, 
я делаю для 
своих детей

к тому, что вам нужно соз- 
дать коллегию адвокатов?
Владислав Грушевский: С 18 лет 
я шел к такому выбору, и это было 
нелегко. Прошел хорошую жиз-
ненную школу. Начал со службы в 
пограничных войсках на армяно-
турецкой границе, потом долгое 
время работал в органах внутрен-
них дел, командировался в Чечен-
скую республику, где я много 
узнал о сущности людей, ведь, как 
известно, человек проявляет себя 
в определенных, экстремальных 
ситуациях. За год до ухода из «ор-
ганов» я начал основательно заду-
мываться над тем, чтобы заняться 
адвокатской практикой, тем более 
что мой друг и однокурсник Алек-
сей Гриценко,  который в то время 
работал адвокатом, предложил 
помочь мне. Так я попал в колле-
гию адвокатов Санкт-Петербурга 
(Ставропольский филиал), а с 
2009 года вместе с моей коллегой 
Еленой Колесниковой стал думать 
о том, чтобы создать коллегию. К 
тому времени я уже проработал в 
адвокатуре более пяти лет.   
Pro: Как формировался кол-
лектив коллегии адвокатов 
«Грушевский и партнеры»?
Владислав Грушевский: Когда мы 
с Еленой организовали коллегию, 
к нам присоединились Рэнат Дуня-
малиев, затем Ольга Осипова и 
Наталья Клименко – с ними я рабо-
тал по одному уголовному делу, 
моя помощница Галина Трегубова, 
затем Дмитрий Жихарев. Потом 
пришли адвокаты Валерий Сево-
стьянов, Вячеслав Шевчук и наш 
вице-президент Станислав Капу-
стин. С недавнего времени у нас 
работает  помощник руководителя 
по связям со СМИ Марина Товкане-
ва, ведь мы хотим максимально 
быть открытыми для средств мас-
совой информации.  Сейчас в кол-
легии адвокатов «Грушевский и 
партнеры» трудятся 22 человека – 
это и помощники адвокатов, и 
бухгалтеры. У нас очень слажен-
ный, хороший коллектив.          
Pro: Что вы требуете от свое-
го коллектива как руково-
дитель?
Владислав Грушевский: Каж-
дый должен исполнять свои обя-
занности. Очень плохо, когда 
человек об этом забывает. Я всег-
да настаиваю на том, чтобы все 
выполнялось четко и в срок.

Pro: Какие планы у коллегии 
адвокатов «Грушевский и 
партнеры»?
Владислав Грушевский: В бли-
жайшее время хотим расширя-
ться – открыть дополнительные 
офисы по краю.

Общечеловеческие 
ценности
Pro: Качества, которые вы 
больше всего цените в людях?
Владислав Грушевский: Поря-
дочность. Еще я ценю смелых лю-
дей. Не люблю трусость.
Pro: Ваше любимое занятие?
Владислав Грушевский:  Плава-
ние. Я недавно научился плавать, 
хотя всю жизнь жил около Черного 
и Каспийского морей. Признаюсь 
честно, что я преодолел боязнь 
воды. Это была своеобразная по-
беда над собой.
Pro: Где вам хотелось бы 
жить?
Владислав Грушевский: Конеч-
но, здесь, в России. 
Pro: Ваши любимые книги?
Владислав Грушевский: «Мастер 
и Маргарита» и «Белая гвардия» 
Михаила Булгакова.
Pro: Какую музыку 
вы любите?
Владислав Грушевский: Русский 
рок. Люблю «Машину времени», 
«Алису». Еще очень люблю Влади-
мира Высоцкого и Александра 
Розенбаума.  
Pro: Ваши любимые герои в 
современной жизни?
Владислав Грушевский: Влади-
мир Владимирович Путин. Это 
очень сильный человек с огром-
ной силой воли. 
Pro: Ваше любимое блюдо?
Владислав Грушевский: Шаш-
лык.
Pro: Образ какой женщины 
для вас  наиболее прием-
лем – Сары Джесики Паркер 
или Анджелины Джоли?
Владислав Грушевский: Оксаны 
Грушевской.
Pro: Какие исторические лич-
ности вызывают вашу наи-
большую антипатию?
Владислав Грушевский: Гитлер 
и Берия.
Pro: Ваше любимое изрече-
ние?
Владислав Грушевский: Никогда 
ни у кого ничего не проси, сами 
предложат, сами дадут.  За
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СЕРГЕЙ КЛУШИН
(генеральный директор «Северо-
Кавказского юридического 
агентства») 
о «бензиновом» кризисе
Прошедший месяц надолго за-
помнится «апрельским выхло-
пом» - резким повышением цен 
на бензин. Оно началось в нача-
ле месяца, и аналитики с опаской 
говорили: рост цен продолжится, 
если государство серьезно не за-
ймется этим вопросом. Говори-
ли много, но результат оказался 
неутешительным: сначала цены 
на бензин выросли на оптовом 
рынке, а потом во многих ре-
гионах на заправках топливо 
оказалось в дефиците и начало 
ощутимо дорожать. ФАС не ис-
ключает картельного сговора 
между крупными нефтяными 
компаниями и грозит им огром-
ными штрафами. Другой при-
чиной происходящего называют 
увеличение экспорта бензина за 
рубеж. Сейчас топливный рынок 
лихорадит, и когда это закончит-
ся – неизвестно. В мае ожидается 
подписание закона, вводящего 
кратные штрафы за взятки. Те-
перь за обычную взятку корруп-
ционера будут наказывать штра-
фом в размере от 12-кратной до 
60-кратной суммы, или лише-
нием права занимать определен-
ные должности, или лишением 
свободы сроком до трех лет. За 
крупную взятки штраф может 
составлять 100-кратный размер 
от ее суммы, причем верхним 
пределом будет штраф в размере 
500 миллионов рублей. 
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В понимании древних греков, 
от которых к нам пришел сам 
термин, кризис – это решение, 
поворотный пункт, перелом, 
пора переходного состояния. 
Заметьте, здесь нет днознач-
ной негативной окраски, при-
сущей трактовке, доминирую-
щей сегодня.
А у мудрых китайцев слово 
«кризис» вообще состоит из 
двух иероглифов, по сути, 
двух полюсов – «опасность» и 
«возможность».
Александр Золотарев о полю-
сах кризиса
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Нормальный человек не хочет 
бесконечно бороться с други-
ми и не умеет этого делать. Но 
вот беда: чем хуже он владеет 
приемами этой борьбы, тем 
чаще ему приходиться ее ве-
сти, чем лучше – тем реже он 
борется: все само приходит в 
руки.
Владимир Тарасов об управ-
ленческой борьбе
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Журнал Pro представляет но-
вый проект «Коллеги». Мы с 
позволения наших героев из 
номера в номер будем пока-
зывать, какова роль каждого 
«игрока» в команде профес-
сионалов – словом, мы устраи-
ваем тимбилдинг для самых 
смелых и рисковых коллекти-
вов.
Алексей Батурин сфотогра-
фировал первый эксперимент

Д Е Л О В О Е  П Р Е Д Л О Ж Е Н И Е
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На пути к своей цели
Чтобы осуществлять задуманное, нужно быть нацеленным на успех 
и добиваться первенства во всем!

«Брэнд года/EFFIE-2010»
11 апреля в Москве в центральном выставочном зале «Манеж» со-
стоялась торжественная церемония награждения победителей 
премии «Брэнд года/EFFIE-2010». В номинации «Товары и Услуги 
Бизнесу. Business-to-Business» премия присуждена брэнду «АГТ». 
Получая награду, Председатель совета директоров Коммуникаци-
онной группы «АГТ» Вячеслав Лащевский сказал: «АГТ» всегда 
стремилось к тому, чтобы российский коммуникационный бизнес 
становился более открытым и прозрачным. Участвуя в междуна-
родных конкурсах и рейтингах, мы стараемся задавать именно 
этот современный стандарт».

Российские компании поддерживают Японию
Компания 3М работает в Японии уже более 50 лет и после землетрясения 
и цунами передала 2,5 млн долларов в поддержку пострадавшим. Под-
держка включает 500 тыс. долларов на субсидии рабочим и пенсионерам 
и передачу продукции нуждающимся на сумму около 2 млн. долларов. 
Субсидии переведены в организации «Красного креста» США и Фонда 
США UNICEF. 

Достойная конкуренция
ООО «Северо-Кавказское юридическое агентство», специализи-
рующееся на оказании услуг бизнесу, разрешении различных 
экономических споров, набирает уверенные темпы развития. 
Благодаря своему профессиональному коллективу, грамотному 
руководству и качественности предоставляемых услуг компания 
уже составила достойную конкуренцию существующим 
фирмам.

Услуги от ООО «Секрет-Сервис» 
Охранное агентство ООО «Секрет-Сервис» предлагает свои услуги по 
физической охране объектов, установке систем видеонаблюдения и 
контроля доступа, охране имущества с применением новейшей автома-
тической системы сигнализации, монтажу и обслуживанию систем 
охранно-пожарной и тревожной сигнализации. Также предоставляет 
услуги по проверке на детекторе лжи (полиграфе), проводит служебные 
проверки при кражах и недостачах, выявляет махинации сотрудников, 
проверяет риски крупных сделок.
г. Ставрополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 16 а, 5 этаж, оф.:149, 150. 
Тел.: 550-009, 950-953
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24-25-97
ул. Маршала Жукова, 23
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Экономический обзор
Безусловно, в минувшем месяце произошло не одно значимое событие в экономической 
жизни края. К сожалению, на одной странице журнала все не поместишь. Мы решили 
выделить два из них:  

Текст Светланы Ландиной

Pro кризис на рынке ГСМ
В стране очередной топливный кризис, ко-
торый, похоже, коснулся и нашего края. 
Одной из причин дефицита некоторые экспер-
ты называют ограничение доступа на рынок 
небольших компаний. «Если крупные игроки, 
такие, как Роснефть, Газпромнефть и др., сни-
жают розничную цену на 5 рублей, то при опто-
вых закупках стоимость бензина опускается 
буквально на 1-2 рубля. Получается, что не-
большие компании при таких показателях 
уходят в минус, а на рынке возникает дефицит», 
– считает президент Российского топливного 
союза Евгений Аркуша.
Глава ЛУКОЙЛа Вагит Алекперов заявил, что 
цены на бензин не отражают затрат и могут 
вырасти еще на 5-7%, а вице-президент компа-
нии Леонид Федун обратил внимание на то, что 
спрос на бензин вырос в связи с ростом продаж 
автомобилей на 30-40%.
Свой анализ сделали и ставропольские анти-
монопольщики. «Бензин АИ-92 есть не на всех 
заправках региона, либо на некоторых АЗС 
заправляют им не в том объеме, в котором про-
сят автомобилисты. Также наблюдается рост 
цены на бензин АИ-92», – сообщил руководи-
тель УФАС по СК Сергей Никитин. Он также 
отметил, что рост цены за три недели с 4 по 25 
апреля зафиксирован на трех автозаправочных 
станциях – «ЛУКОЙЛа», «Ставнефти» и «Став-
ропромкомплекта».
А ведь совсем недавно ничто не предвещало 
беды. С конца февраля и по начало апреля тари-
фы на бензин на Ставрополье держались при-
мерно на одном уровне. По данным Ставро-
польстата, в марте максимальное подорожание 
было у бензина марки А-76, причем, всего лишь 
на 0,4%! А самые ходовые АИ-92 и АИ-93 ино-
гда даже дешевели. Далее, уже в середине апре-
ля, потребительские цены на дизтопливо и 
бензин по Ставрополю выросли в среднем на 

0,5%. Круче всех тогда «пошел в гору» А-76 – на 
2,2%. Высокооктановые марки (от АИ-95 и 
выше) дорожали всего на две копейки, то есть 
на 0,1%. Рост цены на солярку ранней весной 
составил в среднем 1%.
Но, видимо, это было некое затишье перед бу-
рей. Кроме того, нельзя списывать со счетов 
тенденции «весеннего обострения» тарифов на 
нефтепродукты, традиционные для нашего 
аграрного края. Нефтетрейдеры, как это проис-
ходит из года в год, снова захотели отыграться 
на массовом потребителе за убытки, понесен-
ные от установления сезонных льгот для сель-
хозпроизводителей.
«Согласно постановлению Правительства РФ, 
льготы на оптовое приобретение ГСМ предо-
ставляются сельхозпроизводителям с марта по 
ноябрь. Как и в последние годы, цены будут 
снижены на 20% от рыночной стоимости, – по-
яснил начальник отдела технического обеспе-
чения Министерства сельского хозяйства СК 
Виктор Шрамов. – Сейчас сельхозпредприятия 
края обеспечены льготными ГСМ на 60% от 
потребности, остальное придется закупать по 
коммерческим ценам».
К сожалению, льготы на ГСМ для аграриев ни-
когда и никем не гарантировались. Незадолго 
до наступившего нефтекризиса коммерческая 
цена на дизтопливо прогнозировалась в преде-
лах 22–24 тысяч рублей за тонну, а льготная 
была установлена на уровне 18 тыс. руб. Но, как 
видим, в разгар посевной кампании уже растет 
стандартная рыночная цена, а вслед за ней 
наверняка подскочит и дисконтная. И снова 
земледельцы будут слезно просить помощи у 
региональных властей. Полевые работы ведут-
ся уже очень активно, но краевое правитель-
ство пока не принимало никаких смягчающих 
решений на предстоящий сезон.

И Pro сотрудничество 
с Австрией
Представительная делегация бизнесменов 
Австрии побывала на Ставрополье с насы-
щенным деловым визитом, главная цель 
которого – развитие уже имеющихся и на-
лаживание качественно новых внешнеэко-
номических связей с нашим регионом.
Представители 17 ведущих австрийских 
компаний-производителей оборудования и 
продукции для пищевой, химической промыш-
ленности, фармацевтики, металлургии, энер-
гетики, а также работающих в сфере здравоох-
ранения, транспорта и других областях, позна-

комились с руководством сотни ставрополь-
ских предприятий и организаций на бирже 
контактов в краевой Торгово-промышленной 
палате.
А главные люди в делегации – директор депар-
тамента по сотрудничеству с СНГ Федеральной 
палаты экономики Австрии Хайнц Вальтер и 
заместитель торгового советника Австрии в 
Москве, торговый атташе Корнелия Райбах – 
встречались с губернатором Валерием Гаев-
ским. Глава края напомнил, что за полтора года 
с момента прошлого визита австрийских пар-
тнеров товарооборот между Ставропольем и 
австрийской экономикой увеличился в 2 раза 
– с 5 до 10 млн. долларов. Г-н Вальтер согласился 
с тем, что у партнерства есть пространство для 
развития: в России насчитывается 5 млрд. евро 
австрийских инвестиций, но объем сотрудни-
чества с краем на этом фоне очень мал.
Заманчивы предложения компании «Фамед 
Инжиниринг» (VAMED Engineering GmbH&CO 
KG): в сфере ее интересов – создание современ-
ных объектов здравоохранения, а также тер-
мальный и SPA-туризм. Региональный дирек-
тор этого предприятия в РФ Валерий Малахов 
считает, что при благополучном развитии со-
трудничества в крае может быть открыт фили-
ал «Фамед», налоги от которого пойдут в мест-
ную казну.
Компания Bertsch-Laska Energie GmbH намере-
на сотрудничать в сфере энергосбережения, 
солнечной энергетики и создания малых элек-
тростанций. Австрийцы давно проявляют не-
поддельный интерес к разработкам ставро-
польских ученых в области инновационной 
электроэнергетики. Они не раз изучали опыт 
Нанотехнологического центра при СевКавГТУ 
по созданию компактных энергоемких солнеч-
ных батарей. Однако дальше разговоров о не-
ких призрачных намерениях дело пока не дви-
нулось.  
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Компания «Мистер Дом» предлагает потребителям уникальные строительные материалы 
лучших зарубежных и российских производителей.

заводов по производству клин-

кера. Каждый из наших немец-

ких партнеров имеет довольно 

большой опыт в производстве 

этого материала, а фирма 

FeldhausKlinker производит его с 

1857 года, - рассказывает гене-

ральный директор группы ком-

паний «Мистер Дом» Ерванд 

Григорян. - В продукции наших 

поставщиков сочетаются тради-

ции старых мастеров и совре-

менные технологии.

Для тех, кто строит
Поистине хорошей новостью 

можно считать недавно открыв-

шийся в Юго-Западном районе 

краевого центра новый магазин 

Клинкер – это надолго! Так гово-

рят об этом материале знающие 

люди и они безусловно правы. 

От английского clinker, очень 

прочный, не впитывающий влагу 

огнеупорный материал из обо-

жженной по особому способу 

глины. 

  - Сегодня мы представляем на 

российском рынке продукцию 

несомненно лучших в Германии 

Обрати внимание – сделано в Германии!

компании «Мистер Дом», в кото-

ром представлена фасадная об-

лицовочная плитка Stroeher. Это 

один из ведущих заводов в Гер-

мании по производству фасад-

ной и напольной плитки, имею-

щий 120-летний опыт работы. 

Высококачественное сырье, 

строгий контроль качества обе-

спечивает превосходные харак-

теристики плитки и ее долговеч-

ность. Особой гордостью спе-

циалистов предприятия Stroeher 

являются клинкерные морозо-

стойкие ступени. Они незамени-

мы при обустройстве террасы, 

гаража, крыльца, патио, барбе-

кю, летних площадок и т.д. 

 «Мистер Дом» не ограничивает 

свою деятельность продажами 

уникальных высококачествен-

ных строительных материалов. 

Здесь уже давно осуществляют 

архитектурно-строительное 

проектирование индивидуаль-

ных домов, оказывают услуги по 

стройконсалтингу в области ма-

лоэтажного строительства. Для 

клиентов, будь то профессионал 

или любитель, архитектор или 

дизайнер, на сайте компании 

размещена подробная инфор-

мация об ассортименте предла-

гаемой продукции. Здесь можно 

не только выбрать, но и подроб-

но ознакомиться с характеристи-

ками материалов, как бы «при-

мерить» их к будущему дому, 

усадьбе. А также осуществить 

заказ желаемого проекта.  

Центральный офис
г. Ставрополь,

 ул. Тухачевского, 
14/1 (2-ой этаж)

ул. Доваторцев, 61
ОРТЦ Ставрополь (0-й этаж)

 
Старомарьевское 

шоссе, 18/1 (2-ой этаж)

Единый номер 
тел. в г. Ставрополе 

(8652) 5-0000-4
наш сайт: МистерДом.рф

Генеральный директор группы компаний 
«Мистер Дом» Ерванд Григорян
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Два прошлых года запомнились нам как пик мирового 
экономического кризиса. В это время происходила 

стагнация потребительского спроса во всех направлениях, 
в том числе и на «фронте» недвижимости. Сегодня, как 

отмечают специалисты этого «фронта», картина 
изменилась: рынок жилья стабилизируется. 

такое время потребность в 

нашей профессии становится 

более востребованной. Все 

больше людей нуждаются в 

квалифицированных услугах. 

Мы предлагаем решить вопро-

 – Активизировались покупа-

тели, начала работать ипоте-

ка, – подчеркнули в одном из 

крупнейших агентств недви-

жимости краевого центра – 

компании «КОЛИЗЕЙ». –  В 

«КОЛИЗЕЙ» – 
надежность, 
проверенная 

временем

сы, связанные со всеми вида-

ми сделок с недвижимостью, 

оказываем помощь в оформ-

лении быстрого ипотечного 

кредита, в том числе для инди-

видуальных предпринимате-

лей. Сотрудничество с круп-

нейшими банками, строитель-

ными инвестиционными ком-

паниями позволяет агентству 

предоставлять гибкие системы 

скидок, обеспечивать юриди-

ческую защиту и сопровожде-

ние сделок. Покупка, продажа 

квартиры с рук не всегда обхо-

дятся дешевле, а уж тем более 

никто не гарантирует чистоту 

сделки. Услуги же профессио-

нального риэлтора – это не 

только знание законодатель-

ства и разного рода юридиче-

ских нюансов, но и умение 

вести переговоры. А это зна-

чит, что сделка пройдет бы-

стрее, с меньшей затратой 

времени и, как это иной раз 

случается, с финансовыми по-

терями. Кроме риэлторов, в 

агентстве «КОЛИЗЕЙ» трудятся 

юристы, готовые поручиться 

за юридически верное оформ-

ление сделки, за ее чистоту. 

Здесь вас всегда готовы про-

консультировать по любым 

вопросам, связанным с недви-

жимостью, помочь принять 

единственно правильное ре-

шение. 

В агентстве «КОЛИЗЕЙ» посто-

янно заботятся об укреплении 

имиджа своего бренда. Основ-

ной упор здесь делают на вы-

сокое качество обслуживания, 

профессионализм, надеж-

ность, способность решать 

задачи клиента. 

Вам всегда будут рады в офи-

сах компании, расположенных 

по адресам: 

г. Ставрополь 
ул. Булкина, 6 
3 этаж, факс  

8 (8652)26-38-50 
ул. Доваторцев, 44 

корпус Ж 
«Арбат Плаза» 
2 этаж, факс  

8 (8652)72-35-84  
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Дилеры в Ставрополе

ООО «ВентСервис»: Старомарьевское шоссе, 9-г, тел.: (8652) 28-50-70, www.ventserv.ru

ООО «Стройполимер»: ул. Шпаковская, 76/1, тел.: (8662) 95-67-51

 Компания «Александр Великий»: ул. 50 лет ВЛКСМ, 18-б, тел.: (8652) 73-66-76

ООО «Климат-Контроль»: ул. Артёма, д. 18, тел. (8652) 35-24-44, 30-16-16, www.klimatkontrol.com 

Дилер в Пятигорске

ООО «Милена-Сервис»: пр. Калинина, 67, тел.: (8793) 97-42-88

Дилер в Нальчике

ООО «Цифровые системы безопасности»: ул. Кулиева, 18, тел.: (8662) 40-54-05

Дилер в Грозном

ООО «Промхолодсервис»: ул. Кирова, 13, корпус 118, тел.: (8712) 21-21-21

Авторизованный представитель в Ставрополе

«МИКРОКЛИМАТ» инженерно-строительная группа:

ул. Доваторцев, 40-а, тел.: (8652) 94-40-94, www.mikroklimat.ru

Дилеры в Ставрополе

ООО «Стройполимер»: ул. Шпаковская, 76/1, тел.: (8662) 95-67-51

Компания «Александр Великий»: ул. 50 лет ВЛКСМ, 18-б, тел.: (8652) 73-66-76

ООО «Климат-Контроль»: ул. Артёма, д. 18, тел.: (8652) 35-24-44, 30-16-16, www.klimatkontrol.com 

Дилер в Пятигорске

ООО «Милена-Сервис»: пр. Калинина, 67, тел.: (8793) 97-42-88

Дилер в Нальчике

ООО «Цифровые системы безопасности»: ул. Кулиева, 18, тел.: (8662) 40-54-05

Дилер в Грозном

ООО «Промхолодсервис»: ул. Кирова, 13, к.118, тел.: (8712) 21-21-21

Авторизованный представитель в Ставрополе

«МИКРОКЛИМАТ» инженерно-строительная группа:

ул. Доваторцев, 40-а, тел.: (8652) 94-40-94, www.mikroklimat.ru

Дилеры в Ставрополе

ООО «ВентСервис»: Старомарьевское шоссе, 9-г, тел.: (8652) 28-50-70, www.ventserv.ru

ООО «Стройполимер»: ул. Шпаковская, 76/1, тел.: (8662) 95-67-51

Компания «Александр Великий»: ул. 50 лет ВЛКСМ, 18-б, тел.: (8652) 73-66-76

ООО «Климат-Контроль»: ул. Артёма, д. 18, тел. (8652) 35-24-44, 30-16-16, www.klimatkontrol.com 

ООО «Южный»: у

Дилер в Ейске: ТЦ «Браво»: у

Авторизованный представитель в Новороссийске:

ООО «Климатические системы»: ул. Набережная им. Адмирала Серебрякова, 49

Дилер в Новороссийске: РИФ «Комплексные Технологии Комфорта»:

Дилер в Тихорецке: ТЦ «Экспресc»:

Дилеры в Туапсе: ООО «Крис»: ул. Маршала Жук

ООО «Центр Климат»: у

Дилеры в Краснодаре:

 у

 у

ООО «К  ул. Моск

убань»: у

СЦ «Алекс»: у

Ensol: у

 ул. Володарск

Дилер в Майкопе: Группа компаний «Единый Сервисный Центр»: ул. Хакурате, 155

Дилеры в Анапе: ООО «Климат Комфорт»: у

www.daichi.ru
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Так просто и одновременно сложно звучит принцип работы 
«Короны Ставрополья» – предприятия, занимающегося переработкой 

пшеницы, подсолнечника, кукурузы, производящего муку, масло, крупы и 
макаронные изделия. Предприятия, сумевшего за короткие сроки стать 

лидером не только на Ставрополье, но и в России и во многих странах 
ближнего зарубежья. В чем же секрет такого успеха?

Генеральный директор «Короны 

Ставрополья» Анатолий Пащен-

ко по большому счету из этого 

никакого секрета не делает и 

открыто объясняет, почему его 

предприятие является лидирую-

щим и конкурентоспособным в 

своей сфере. Тогда, девятнад-

цать лет назад, когда «Корона 

Ставрополья» только создава-

лась, им раз и навсегда был 

определен главный принцип 

работы, от которого за долгие 

годы работы фирма не отступи-

лась ни разу: «Качественную 

продукцию можно изготовить 

только на качественном обору-

довании». И на такое оборудо-

вание в «Короне Ставрополья» 

не скупились никогда. 

Деятельность предприятия на-

Европейский подход – 
европейское 

качество

чиналась с производства под-

солнечного масла. Со временем 

ассортимент расширялся, в ма-

газинах появлялись мука и кру-

пы от «Короны Ставрополья». 

Совсем недавно, в июле 2010 

года, на предприятии была за-

пущена линия по производству 

короткорезанных макаронных 

изделий, для чего закупили и 

установили дорогое швейцар-

ское оборудование. По словам 

Анатолия Пащенко, конкуренты 

изначально очень скептически 

отнеслись к этому. Они говори-

ли, что с таким оборудованием 

компания просто погибнет на 

российском рынке, не сумев 

вернуть затраченные средства. 

Но факты говорят за себя: менее 

чем за год компания окупила 

Текст Инги Орловой, фото Андрея Тыльчака

оборудование на 100%. 

Руководство «КороныСтавропо-

лья» отчетливо понимает: рано 

или поздно в Россию придет 

европейский подход к работе. 

Он заключается в следующем: 

большинство западных компа-

ний стремится максимально 

компьютеризировать и роботи-

зировать свое производство. Да, 

это дорого. Но повышение уров-

ня оборудования, его обновле-

ние и модернизация обеспечи-

вают высокую производитель-

ность и хорошее качество про-

дукции. 

В компании «Корона Ставропо-

лья» понимают это и для осна-

щения своего производства за-

купают только высокотехноло-

гичное оборудование. Надо 

сказать, что сегодня в нашей 

стране такой подход к работе 

скорее исключение, чем прави-

ло. Многие отечественные про-

изводители макарон закупают в 

Европе оборудование, которое 

уже давно списано и пылится на 

складах. Его устанавливают, за-

пускают и в результате потреби-

тель получает продукт, изготов-

ленный по технологиям пятиде-

сятилетней давности. О качестве 

и пользе такой продукции вы 

можете догадаться. Преимуще-

ство продуктов, произведенных 

на таком «доисторическом» 

оборудовании, пожалуй, только 

в цене. Компания «Корона Став-

рополья» закупает только высо-

технологичное современное 

оборудование в Швейцарии, 
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Италии, Германии и Турции. 

Одна из фирм, которая оснаща-

ет цеха «Короны Ставрополья» 

- лидирующий швейцарский 

машиностроительный концерн 

Buhler AG, выпускающий обо-

рудование для макаронной 

промышленности. Вообще за 

рубежом убеждены, что пред-

приятия, работающие на обо-

рудовании этой фирмы априо-

ри производят качественную 

продукцию. 

Конечно, работа на таком обо-

рудовании требует от персона-

ла определенных знаний и се-

рьезной подготовки. Для обуче-

ния работников на предприя-

тие регулярно приезжали спе-

циалисты из Германии. Нет, они 

не читали скучных лекций «для 

галочки» – они несколько меся-

цев стояли плечом к плечу с ра-

ботниками «Короны Ставропо-

лья» и учили их работать на но-

вом оборудовании. Анатолий 

Пащенко называет своих ра-

ботников «золотом, людьми, 

которые умеют очень много и 

которых невозможно заме-

нить». 

Для покупателя важно не толь-

ко качество самой продукции, 

но еще и ее внешний вид. Это 

понимают на предприятии «Ко-

рона Ставрополья» и с большим 

вниманием относятся к каче-

ству упаковки своих товаров. 

Отец и сын Пащенко часто ездят 

на выставки упаковочного обо-

рудования и лучшее из пред-

ставленного там привозят сюда, 

в г. Светлоград. Если мы гово-

рим о ценах на продукцию «Ко-

роны Ставрополья», то они не-

многим отличаются от цен дру-

гих производителей. Компания 

может себе позволить закупать 

дорогое оборудование и выпу-

скать доступные по цене товары 

благодаря собственным мель-

ничным комплексам. Кроме 

того, предприятие не устанав-

ливает линии с низким показа-

телем производительности. 

Полторы-две тысячи килограмм 

макарон в час – так работает 

сегодня «Корона Ставрополья». 

Предприятие не останавлива-

ется на достигнутом и постоян-

но расширяет ассортимент. 

В апреле 2011 года был заклю-

чен контракт со швейцарской 

фирмой Buhler AG, на поставку 

технологической линии по 

производству длинных мака-

ронных изделий производи-

тельностью 1500 кг/час. Плани-

руется, что пуск макаронной 

длиннорезанной линии состо-

ится в декабре 2011 года. 

Руководство «Короны Ставропо-

лья» вкладывает большие сред-

ства в техническое оснащение 

своего предприятия и закупает 

дорогое оборудование, которое 

сможет безотказно и качествен-

но работать многие годы. Анато-

лий Пащенко хочет, чтобы в пер-

спективе следующие поколения 

его семьи продолжали это дело, 

и поэтому уже сейчас так много 

средств и сил тратит на покупку 

европейского оборудования и 

на обучение персонала – на соз-

дание имиджа и авторитета 

компании. 

Уже сегодня «Корона Ставропо-

лья» – это больше, чем разви-

вающееся предприятие, это 

семейное дело Пащенко: сын 

Евгений и дочь Наталья тоже 

работают на предприятия. На-

талья занимается финансовыми 

вопросами фирмы, а Евгений 

является руководителем Став-

ропольского филиала предпри-

ятия. Как в лучших историях о 

развитии семейного дела, На-

талья и Евгений выросли на фа-

брике, работали в цеху, участво-

вали в фасовке и упаковке, стоя-

ли рядом с работниками у кон-

вейера. Продолжатели дина-

стии уже тогда на деле начали 

изучать это непростое произ-

водство изнутри. Изучать и по-

нимать, что в дальнейшем хотят 

продолжать семейный бизнес. 

И опыта они набирались не 

только в цехах своего предприя-

тия – часто ездили на зарубеж-

ные фабрики и выставки. Ната-

лья и Евгений в бизнесе недав-

но, но уже, как и отец, знают, 

что европейское качество про-

дукции предприятия может 

обеспечить только европейский 

подход к делу. 

г. Ставрополь 
2-й Юго-Западный проезд, 10

тел. 8-918-8888-005
e-mail: korona-torg@mail.ru

www.koronastav.ru
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Полюса кризиса
В понимании древних греков, от которых к нам пришел сам термин, кризис – это 
решение, поворотный пункт, перелом, пора переходного состояния. Заметьте, здесь нет 
однозначной негативной окраски, присущей трактовке, доминирующей сегодня. 
А у мудрых китайцев слово «кризис» вообще состоит из двух иероглифов, по сути, 
двух полюсов – «опасность» и «возможность».

Текст Александра Золоторева

Александр 
Золоторев,
начальник 
управления 
по розничному 
бизнесу 
Ставрополь-
ского филиала 
АКБ «МБРР» 
(ОАО)

Многие, если не все, уже третий год говорят 
о кризисе. И, к сожалению, мало кто пони-
мает, что нынешний кризис состоит из, как 
минимум, четырех самостоятельных. Воз-
никли они каждый в свое время, по-своему 
развивались, но пики их развития крайне 
неудачно совпали по времени. Отсюда и 
столь сильный синергетический (от греч. 
synergys – вместе действующий) разруши-
тельный эффект. Это взаимодействие суще-
ственно смазало общую картину происходя-
щего, нарушив ее сходство с моделями, опи-
санными в учебниках, по которым усваива-
ли экономику большинство нынешних 
экспертов-экономистов. 
Что же плохого и что хорошего в нынешнем 

кризисе? Чтобы понять это, для начала нуж-
но решить для себя, о каких кризисах идет 
речь.
Во-первых, обычный очередной цикличе-
ский кризис, о причинах которого знает 
(или, по меньшей мере, должен знать) каж-
дый студент экономического факультета. 
Циклический кризис перепроизводства 
охватывает все сферы и отрасли экономики. 
Его последствия со знаком «плюс» выража-
ются в следующем: вытесняется морально 
устаревшее оборудование, снижаются из-
держки производства, обновляется его 
структура, что приводит к созданию нового 
равновесия при более эффективной эконо-
мике. Таким образом, цикличность здесь 

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕП Р О  Д Е Н Ь Г И
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выражается не в движении по кругу, а в дви-
жении по восходящей спирали. Подобный 
кризис назревал уже давно, просто он не-
сколько задержался ввиду ряда обстоя-
тельств.
Во-вторых, кризис, отражающий экономи-
ческие перемены более фундаментального 
характера, обусловленные сменой техники 
и технологий в связи с бурным научно-
технологическим развитием, то есть с 
научно-технологической революцией. 
Думаю, это, безусловно, положительный 
момент. Экономисты обычно именуют та-
кие перемены кондратьевскими циклами 
(в честь русского экономиста Н. Д. Кондра-
тьева). Кстати, если говорить о России, от-
мечу, что, хотя у нас и радуются 40-летним 
ракетным двигателям, когда-то списанным, 
а теперь найденным абсолютно работоспо-
собными, это не выход, это страшней даже, 
чем шаг назад. Пора прекращать опираться 
на свое «великое прошлое», пора создавать 
свое «счастливое настоящее». Правда, при-
дется многое менять. И в науке, и в бизнесе, 
и в управлении.
В-третьих, кризис, порожденный специфи-
ческим развитием мировой экономики в 
рамках утвердившейся в последние десяти-
летия модели глобализации и так называе-
мой информационной революции. Оба эти 
обстоятельства способствовали тому, что 
финансовый сегмент мировой экономиче-
ской системы, призванный, в первую оче-
редь, обслуживать ее стержень, не только 

глобализовался в значительно большей сте-
пени, чем экономика в целом, но и «ушел в 
самостоятельное плавание», оторвавшись 
от ее материальной основы. Проще говоря, 
наряду с реальной возникла иная, 
виртуально-космополитическая, экономи-
ка, которая лишь частично работает на пер-
вую. Более того, руководствуясь собствен-
ными интересами, она то и дело вступает с 
ней в конкуренцию. Очевидно, что такая 
ситуация не могла не вызвать череды ны-
нешних кризисов, что и случилось.
Видимо, пришло то время, когда потенциал 
экономики каждой страны придется дока-
зывать не на политической арене выкрика-
ми типа: «Вот у них там загнивающий капи-
тализм, а у нас…», «Вот они там все тупые, 
а мы…», а конкретными действиями вла-
стей в области собственной экономической 
безопасности. Возможно, в ближайшие 
пятьдесять лет мы увидим череду народных 
волнений, свержения конкретных государ-
ственных деятелей и политических элит, не 
справившихся со своими обязанностями. 
То, что происходит сейчас в североафрикан-
ских странах, – наглядный пример и предо-
стережение нынешним мировым лидерам. 
Наконец, в-четвертых, назревавший на про-
тяжении ряда послевоенных десятилетий 
ценностный кризис – один из тех, которые 
обычно становятся продуктом смены глу-
бинной системы форм развития человече-
ского общества, при которой материальные 
факторы при всей их значимости отступают 

на второй план по сравнению с нематери-
альными. Как это ни удивительно, но людей, 
ценящих нематериальные блага, в мире с 
каждым годом все больше и больше. 
Россия – неприятное исключение, в силу 
существовавшего до относительно недавне-
го времени на протяжении 70 лет запрета на 
частную собственность. Но и это продлится 
недолго – приходит новое поколение, рож-
денное после 90-х, выросшее в эпоху смены 
тысячелетий и имеющее медийно подкре-
пленную, отличительную от общепринятой 
мотивацию по саморазвитию, – поколение 
людей, не признающих авторитеты, иерар-
хии и рамки. Именно эти три составляющие 
чаще всего мешают творить, а без творче-
ства нет развития.
Итак, какими мы должны стать после кризи-
са? Однозначно – более эффективными. 
Кризис – это очищение, отказ от старого – 
лишнего и формирование нового – необхо-
димого. Ключевыми тегами определения 
нашей эффективности могут быть следую-
щие понятия: оптимизация, креативность, 
творчество, медийность, информирован-
ность, свобода, дописать. Опирающиеся на 
другие понятия останутся в прошлом, где им 
самое место. 

Чего же в кризисах больше – плохого или 
хорошего, опасностей или возможностей? 
На самом деле, кто что в кризисе ищет, тот 
то и находит. Если вы ищите возможности, 
вы их найдете в избытке.  



4 4  P r o   М А Й   2 0 1 1

Д И С К У С С И О Н Н Ы Й  К Л У Б РАДОСТИ ЖИЗНИ

Ли
це

нз
ир

ов
ан

о.
 С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о.

 Р
ек

ла
м

а.

Ли
це

нз
ир

ов
ан

о.
 С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о.

 Р
ек

ла
м

а.

«Процентов 80 мыслей взрослого человека занято тем, как повлиять на позицию, 
мнения и поступки других людей, как отстоять и продвинуть свои интересы, 

то есть, занято управленческой борьбой, которой, правда, его никто не обучал.
Нормальный человек не хочет бесконечно бороться с другими и не умеет этого 

делать. Но вот беда: чем хуже он владеет приемами этой борьбы, тем чаще 
ему приходиться ее вести, чем лучше – тем реже он борется: все само приходит 

в руки». Владимир Тарасов

Турнир пройдет по авторской 

технологии «Управленческий 

поединок» Владимира Констан-

тиновича Тарасова, основателя и 

руководителя Таллиннской шко-

лы менеджеров (Эстония). 

Краткое описание технологии: 

активный диалог двух команд, 

21 мая журнал Pro под эгидой 

Федерации управленческой 

борьбы РФ (www.poedinki.ru) и 

торгово-промышленной палаты 

Ставропольского края, проводит 

первый турнир в рамках открыто-

го чемпионата СК по управленче-

ской борьбе.

«Управленческий 
поединок»

состоящих из игроков и секундан-

тов, ведется вокруг конфликтной 

ситуации, заранее известной 

игрокам, судьям и зрителям. 

Игроки проводят переговоры, 

секунданты следят за соблюдени-

ем правил и регламента поедин-

ка. Роли и интересы каждого из 

участников конфликта определе-

ны заранее.

Игра состоит из двух раундов по 

четыре минуты. Каждый из игро-

ков в «своем» раунде распреде-

ляет роли и назначает место про-

ведения переговоров. Задача 

игрока –  отстоять свои интересы 

и максимально приблизиться к 

достижению цели.

Поединок судят девять арбитров 

(каждый из которых отдает свой 

балл одному из участников): пер-

вые трое судей выбирают, к кому 

из игроков они бы устроились на 

работу, следующие трое опреде-

ляют, кого они отправили бы на 

переговоры, оставшиеся прини-

мают решение, кому они довери-

ли бы в управление свою соб-

ственность. Арбитры обосновы-

вают свое решение в минутном 

выступлении после голосования.

«Федерация управленческой 

борьбы была создана 7 мая 2001 

года в Саратове. Сегодня в ее со-

став входят 18 региональных от-

делений – от Калининграда до 

Владивостока. Центральное под-

разделение расположено в Мо-

скве. 

Создание Федерации стало воз-

можным благодаря многолетней 

работе Таллинской школы менед-

жеров (ТШМ). 

Положенная в основу Федерации 

технология «Управленческий 

поединок» разрабатывалась и 

совершенствовалась ее автором 

Владимиром Тарасовым  с 1984 

года. В октябре 2001 года в Сара-
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тове был проведен первый Чем-

пионат по управленческой борь-

бе. 

В Ставрополе поединки шли в 

2008-09 годах под эгидой «Дело-

вого журнала», в мероприятиях 

участвовали десятки руководите-

лей и менеджеров ставрополь-

ских компаний и государствен-

ных структур.

Суть мероприятия
Ежемесячный турнир для трех-

четырех участников. Состоит  из 

трех поединков, по результатам 

которых победитель получает 

право на участие в чемпионате 

СК по управленческой борьбе. 

Участники 
мероприятия
В качестве участников (игроков, 

судей, зрителей) приглашаются 

собственники и топ-менеджмент 

ставропольского бизнеса, руко-

водители государственных струк-

тур и общественных организа-

ций, а также представители СМИ.

Формат рубрики
В текущем номере публикуется 

отчет о мероприятии, коммента-

рии участников, краткое интер-

вью с победителем, фотоотчет, 

описание ситуаций, которые бу-

дут разыгрываться в следующем 

турнире, состав игроков, коммен-

тарии экспертов.

Ситуации турнира 
21 мая 2011 года
1-й полуфинал. 
Недействительное 
согласование
Директор фирмы поручает ди-

ректору магазина, расположен-

ного в торговом комплексе, ре-

шить с администрацией этого 

комплекса вопрос о размещении 

на крыше здания рекламной нео-

новой вывески. После утвержде-

ния эскиза директором фирмы 

директор магазина письменно 

согласовывает размещение вы-

вески с директором управляю-

щей компании. 

Рекламное агентство получает 

заказ от фирмы на изготовление 

и монтаж, а также предоплату 

в 30%.

Изготовив вывеску и приехав ее 

монтировать, рекламное агент-

ство не допущено к работам, так 

как собственник здания запретил 

монтаж вывески на крыше своего 

здания.

Роли и интересы:

Директор фирмы – требует от 

директора магазина решить во-

прос с вывеской, считая его ответ-

ственным за процедуру согласо-

вания. Обещает удержать стои-

мость вывески из его зарплаты, 

если вывеска не появится до кон-

ца квартала;

Директор магазина – понимает, 

что реально может получить зар-

плату вывеской. Считает, что ви-

новата управляющая компания, 

которая не поставила его в из-

вестность о необходимости со-

гласования у собственника;

Директор управляющей компа-

нии – заинтересован в разреше-

нии конфликта с фирмой-

арендатором. Понимает, что есть 

доля его вины, но нести издержки 

не хочет;

Собственник здания – возмущен 

самовольством управляющей 

компании и фирмы-арендатора. 

Считает вывеску небезопасной и 

уродующей архитектурный об-

лик здания;

Директор рекламного агентства 

– требует от директора фирмы 

окончательной оплаты изготов-

ления вывески.

2-й полуфинал. 
Деньги решают все
Сергей жил в маленьком городке, 

где машина не нужна. Пере-ехав в 

другой город, стал прилично за-

рабатывать, и появилась необхо-

димость купить хороший автомо-

биль. Но в свои 40 лет Сергей не 

имел водительских прав. Време-

ни ходить на курсы не хватало, 

Сергей готов был заплатить за 

сдачу экзамена.

Об этом он рассказал своему зна-

комому, Алексею, и тот решил 

помочь, выступив посредником. 

Алексей обратился с просьбой к 

знакомому сотруднику ГИБДД, тот 

назвал необходимую сумму, Сер-

гея все устроило. В назначенный 

день Сергей отдал деньги Алек-

сею, а тот, в свою очередь, сотруд-

нику ГИБДД. Процесс сдачи на 

права пошел, и вскоре сотрудник 

ГИБДД проинформировал по-

средника, что она прошла успеш-

но. О чем Алексей и сообщил Сер-

гею. Тот, обрадовавшись, пошел 

покупать автомобиль.

Еще через неделю сотрудник 

ГИБДД передал Алексею води-

тельские права, но заявил, что 

услуга подорожала на 20 тысяч 

рублей.

Роли и интересы:

Сергей – хочет получить води-

тельские права за оговоренную 

сумму;

Алексей – хочет решить вопрос 

так, чтобы не остаться обязанным 

за услугу и сохранить дружеские 

отношения со всеми;

Сотрудник ГИБДД – хочет полу-

чить дополнительную сумму или 

оставить Алексея обязанным ему  

в будущем.

Финал. 
Борьба за клиентов
Крупная торговая компания в 

области b2b в течение несколь-

ких лет занимается поставкой 

брендового оборудования в Рос-

сию. Для эффективных продаж 

сформирована сеть региональ-

ных представительств. 

Ценовая политика компании 

для всех структур едина: работа 

с клиентами по единым ценам. 

Клиенты из регионов при обра-

щении в головной офис переда-

ются в региональные представи-

тельства (согласно принятым 

правилам). Однако в последнее 

время Менеджеры головного 

офиса не только не переадресо-

вывают клиентов в представи-

тельства, но и предлагают 

более выгодные условия 

приобретения оборудования. 

Директор одного из региональ-

ных представительств получает 

подтверждение этих фактов от 

клиента.

Возмущенный директор связыва-

ется с Руководителем направле-

ния в головном офисе, требуя 

объяснений.

Роли и интересы:

Директор регионального пред-

ставительства – заинтересован в 

том, чтобы наказать нарушивше-

го правила Менеджера, компен-

сировать упущенную выгоду и 

вернуться к изначальным догово-

ренностям;

Руководитель направления в 

головном офисе – в изменивших-

ся условиях не очень доверяет 

работе региональных представи-

тельств, хочет сам работать в вы-

годных регионах, не заинтересо-

ван материально в сделках из 

региона;

Менеджер головного офиса – 

вину не признает, потому 

что привык так работать изна-

чально;

Руководитель головного офиса – 

не видит конфликта, считает, что 

нужно не делить территорию, а 

эффективно работать со всеми 

клиентами. 

Зарегистрироваться в качестве 

участника мероприятия можно 

по телефону 64-25-00 или отпра-

вив заявку в произвольной фор-

ме на адрес geo@psprint.ru



ИНТЕРН-БЮРО
идея: Юлия Форсикова

фото: Алексей Батурин (креатив-студия «Новый взгляд»)

текст: Инга Орлова

АНДРЕЙ ЮНДИН
ДИРЕКТОР МУП Г. СТАВРОПОЛя 
«ГОРОДСКАя ТЕЛЕРАДИОСТУДИя 
СТВ» В РОЛИ ДОКТОРА БыКОВА

«Доктор Быков – циничный гений. 
Он не упустит шанса ткнуть носом 
в ошибки, но при этом страшно 
гордится (хотя и тщательно это 
скрывает) успехами своих 
подопечных. Думаю, у нас есть 
что-то общее».

АННА МЕДЯНИК
ВЕДУщАя БИЗНЕС-НОВОСТЕй  
В РОЛИ МЕДСЕСТРы БОЛЬНИцы 

«Мне ближе женщина-кошка, но 
в этом проекте такой роли, к 
сожалению, нет.
я очень добрая, окружающие 
э т и м  п о л ь з у ю т с я .  М о й 
психотерапевт говорит, что по 
складу характера я холерик с 
остро выраженным чувством 
долга и справедливости».

ПАВЕЛ ЕНДОВИЦКИЙ
РЕДАКТОР НОВОСТЕй В РОЛИ 
ИНТЕРНА СЕМЁНА ЛОБАНОВА

«Мы с моим героем – одно лицо. 
Мне тоже все пофиг. Хотя промахов 
у меня больше, чем у Лобанова, 
но от шефа мне достается гораздо 
меньше. По пятницам я могу 
нежданно-негаданно подскочить, 
начать бегать по редакции и без 
повода орать. От радости! Иногда 
со мной бегает по коридору шеф. 
И он тоже кричит от радости». 

АНАСТАСИЯ ЕМЦОВА
ГЛАВНый РЕДАКТОР В РОЛИ 
ГЛАВВРАЧА АНАСТАСИИ КИСЕГАЧ

«Думаю, общее у нас только имя 
Настя. Она брюнетка, я – блондинка. 
И вообще, я не напиваюсь на 
работе. Ну ладно, могу немножко 
покричать».

«КАК ВЫ СООТНОСИТЕ СЕБЯ  
С ПЕРСОНАЖЕМ, КОТОРОГО 
ВЫ ВОПЛОТИЛИ?»?



ЖУРНАЛ PRO ПРЕДСТАВЛЯЕТ НОВЫЙ ПРОЕКТ «КОЛЛЕГИ».
Мы С ПОЗВОЛЕНИя НАШИХ ГЕРОЕВ ИЗ НОМЕРА В НОМЕР БУДЕМ 

ПОКАЗыВАТЬ, КАКОВА РОЛЬ КАжДОГО «ИГРОКА» В КОМАНДЕ 
ПРОФЕССИОНАЛОВ – СЛОВОМ, Мы УСТРАИВАЕМ ТИМБИЛДИНГ ДЛя 

САМыХ СМЕЛыХ И РИСКОВыХ КОЛЛЕКТИВОВ. В РАМКАХ ПРОЕКТА 
КОЛЛЕКТИВы РАБОЧИЕ БУДУТ ПЕРЕВОПЛОщАТЬСя В КОЛЛЕКТИВы 

ИЗВЕСТНыЕ. НЕ ИщИТЕ ПОРТРЕТНОГО СХОДСТВА: Мы НЕ ГРИМИРУЕМ 
ГЕРОЕВ ПОД ЗНАМЕНИТыХ ПЕРСОНАжЕй – ОНИ ПРОСТО ВыБИРАЮТ 

БЛИЗКИй СЕБЕ ОБРАЗ. В ЭТОМ НОМЕРЕ РИСКНУЛА ПЕРЕВОПЛОТИТЬСя 
КОМАНДА ГОРОДСКОй ТЕЛЕРАДИОСТУДИИ СТВ. ТАК ЧТО, УВАжАЕМыЕ 

ЧИТАТЕЛИ, ПРОйДИТЕ В ПРОцЕДУРНУЮ! 
ТЕЛЕЖУРНАЛИСТЫ ПРИМЕРЯЮТ НА СЕБЯ ХАЛАТЫ «ИНТЕРНОВ»!

ТАТЬЯНА ФЁДОРОВА
КОММЕРЧЕСКИй ДИРЕКТОР В РОЛИ 
МЕДСЕСТРы БОЛЬНИцы

«Красивая, загадочная, любит 
розовые перчатки… У нас столько 
общего!
В отличие от своих шумных коллег 
– я, пожалуй, самая спокойная. 
Но бывают такие моменты, когда 
они открывают во мне много 
новых граней характера».

АЛЕКСЕЙ ФОРСИКОВ
КОРРЕСПОНДЕНТ В РОЛИ ИНТЕРНА 
БОРИСА ЛЕВИНА

«У Левина постоянно удивленное 
лицо. Вот и я, как потомственный 
исследователь жизни, не перестаю 
ею удивляться. А работа на ТВ 
отлично в этом помогает.
Темперамент у меня взрывной. 
Характер бойкий, зюйдический. 
По пятницам хочу на волю. 

МАША ГУРИЕВА
ВЕДУщАя ПРОГНОЗА ПОГОДы В 
РОЛИ ИНТЕРНА ВАРИ ЧЕРНОУС

«Ладно, скромность в сторону! 
Персонаж Варя и я очень похожи: 
умные, коммуникабельные, 
красивые блондинки… и так 
перечислять можно долго…
Свой характер могу описать так: 
холерик плюс сангвиник плюс 
меланхолик  плюс я равно горючая 
смесь! 

АНАСТАСИЯ САМОЙЛОВА
КОРРЕСПОНДЕНТ В РОЛИ ГАЛИ, 
МЕДСЕСТРы ТЕРАПЕВТИЧЕСКОГО 
ОТДЕЛЕНИя

«Скальпель, который в руках у 
моего персонажа, иногда крайне 
необходим на работе и мне: то 
герой сюжета не разговорчив, то 
главный редактор к тексту 
придирается».

«Благодарим: Салон оптики и контактных линз «Прозрение» 
за предоставленные очки, магазин «Блокпост»  
за предоставленную спецодежду»
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Семилетний Дима хорошо зна-

ет дорогу «к дому, где лошад-

ки». Так мальчишка называет  

Ставропольский реабилитаци-

онный центр для детей и под-

ростков с ограниченными воз-

можностями здоровья. Маль-

чишка с диагнозом ДЦП, дер-

жась за руку мамы, отсчитывает 

ступеньки крутой лестницы, 

ведущей к входу учреждения. 

Когда-то специалисты центра 

буквально поставили его на 

ноги. Теперь он здесь частый 

гость. 

Уникальный Центр открылся в 

Ставрополе в 2004 году и рас-

полагался на проспекте 

Кулакова в спортзале профи-

лактория. В прошлом году 

состоялся переезд в новое 

здание, переданное местными 

властями. До 2008-го Центр 

был муниципальным, теперь 

это государственное учреж-

дение социального обслужи-

вания. 

Там, где творят добро
Текст Светланы Ландиной, фото Ксении Мельник

Есть дети, которые с рождения не такие, как все. 
Иногда их называют особенными. Они обуза для общества, 

потому как сложно адаптируются в нем. Их недуг – горе для родителей, 
с которым бороться приходится им вместе. 

Бороться, чтобы дальше жить. 

Сделано с любовью
Спросите у прохожего: «Где на-

ходится улица Авиационная?»  

Наверняка он ответит не сразу. 

Оно и понятно: маленькая улоч-

ка затерялась в многочислен-

ных городских параллелях где-

то внизу а за ней начинается 

лес. Чудо. Светлое здание уто-

пает в зелени. Слышны детские 

голоса. Мы попадаем в холл. 

Малышня барахтается в специ-

альном бассейне, наполненном  

разноцветными невесомыми 

шариками. Звуки птиц, журча-

ние воды из причудливого фон-

тана. Веселые картинки на ра-

дужных стенах. Запах счастли-

вого детства. Весь комплекс, а 

это два этажа, представляет 

собой гармоничную систему, 

работающую на реабилитацию 

пока нездоровых детей и под-

ростков. Стены секторов Цен-

тра окрашены в разные цвета: 

желтый, голубой, розовый, зе-

леный... Это тоже часть методи-

ки, которая мобилизирует силы 

и создает радостное настрое-

ние у ребенка. Кроме прочего, 

такое цветовое решение помо-

гает малышу ориентироваться в 
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здании. Когда оказываешься в 

подобной атмосфере, на ум 

просто не приходят казенные 

стены больниц с запахом при-

горелой манки и пластмассо-

вым медведем с оторванной 

лапой, которого кто-то забыл в 

углу. Другой мир. Другие дети. 

– Мы проводим не только 

медико-социальную реабили-

тацию, но и психолого-педа-

гогическую, а с февраля этого 

года у нас открыто отделение 

диагностики  и социальной реа-

билитации для детей-инва-

лидов, – рассказывает директор 

ГУСО СРЦ Екатерина Тютина. 

В медико-социальном отделе-

нии  маленькими пациентами 

занимаются врачи, инструкто-

ры по ЛФК, массажисты и ряд 

других специалистов. Их зада-

ча – научить ребенка двигаться 

самостоятельно. Для этого ис-

пользуются различные методи-

ки, например, занятия на ком-

плексе «Тренажер Гросса». Ро-

ликотерапия – основа для реа-

билитации детей, страдающих 

ДЦП, с помощью роликовых 

коньков. Вы только представь-

те, ребенок, который толком   

не может ходить, здорово разъ-

езжает на роликах. Как говорят 

сами специалисты, этот метод 

на первоначальном этапе по-

могает чаду преодолеть страх и 

выработать необходимые дви-

гательные навыки. 

Поначалу в Центре делался 

упор именно на медицинскую 

реабилитацию детей. Затем 

специалисты сошлись во мне-

нии, что необходима помощь и 

родителям. Помощь психологи-

ческая. Когда в семье растет 

ребенок-инвалид,  психоэмо-

циональное состояние родите-

лей довольно непростое. Это 

понятно. Между тем климат в 

таких семьях должен поддержи-

ваться здоровым. А для этого 

необходима психокоррекция 

внутреннего состояния ребенка 

и его родителя. Для этого в Цен-

тре было создано отделение 

психолого-педагогической реа-

билитации, в котором, кроме 

всего прочего, прививают ре-

бятам ряд жизненно необходи-

мых навыков: считать деньги, 

управляться на кухне и вообще 

по дому, ориентироваться в 

городе. Их учат чувствовать 

себя полноценными граждана-

ми современного общества. 

Ведь так важно, чтобы каждый 

особенный ребенок был не 

один в этом мире и мог запро-

сто общаться со своими свер-

стниками на равных.

От ноля 
до восемнадцати
На заре появления Центра сюда 

принимали детей-инвалидов, 

начиная с трехлетнего возрас-

та. Потом стали принимать с 

двухлетнего, сегодня принима-

ют даже грудничков. 

– К нам поступают дети с  по-

следствиями тяжелых родов  и 

нарушениями развития. У них 

еще нет инвалидности, но она 

вполне может возникнуть в 

дальнейшем. Важно именно на 

начальной стадии определить 

направление реабилитации 

для малыша с целью преодоле-

ния страшного недуга, – отмеча-

ет Екатерина Алексеевна. – Наш 

Центр принимал участие в гран-

товой программе «Здоровое 

детство». Были отобраны сорок 

два ребенка с тяжелыми родо-

выми последствиями, и двадца-

ти двум из них благодаря на-

шим уникальным методикам и 

разработкам удалось избежать 

инвалидности. Такой результат 

мы считаем удачей. 

В Центре проходят лечение 

дети с самого рождения до до-

стижения совершеннолетия. 

И самое главное, совершенно 

бесплатно. Все начинается с 

первых двадцати дней. В это 

время команда специалистов 

работает в тесном контакте с 

родителями поступившего ре-

бенка. Их обучают всем необхо-

димым знаниям и практиче-

ским навыкам для дальнейшей 

уже потом  самостоятельной 

работы с малышом. Ведь 

чтобы победить недуг или из-

бавиться от опасной патологии 

необходим ежедневный
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и кропотливый их совместный 

труд. Между собой этот началь-

ный период специалисты Цен-

тра называют «ударной дозой». 

Это первая ступень на пути к 

выздоровлению маленького 

человека. Отработав пару меся-

цев все необходимые приемы 

дома, ребенок снова возвраща-

ется в учреждение на двадца-

тидневку, чтобы продолжить 

реабилитационный курс, кото-

рый должен быть непрерыв-

ным. И так до восемнадцати 

лет, пока не сформируются не-

обходимые навыки и не окреп-

нет организм. 

Первые среди первых
– За 6 лет существования мы 

выиграли 9 грантов, – подчер-

кивает директор ГУСО СРЦ. – 

В прошлом году грантовый 

фонд составил миллион триста 

рублей. Причем мы активно 

участвуем как в муниципальных 

грантах, так и в федеральных. 

Это помогает нам приобретать 

новое оборудование, обучать 

специалистов и поддерживать 

наш Центр на самом современ-

ном уровне.

И это без преувеличения удает-

ся. Центром и его методиками 

работы интересуются не только 

российские коллеги, но и зару-

бежные. Узнают о них и приез-

жают лично ознакомиться, по-

смотреть, поделиться своим 

опытом. Была делегация из Тур-

ции – уехали в полном восторге, 

отметив, что такого оздорови-

тельного учреждения у них 

в стране нет. Дважды приезжа-

ли немцы. Их поразил набор 

методик. Кстати, о методиках. С 

марта 2005 года в Центре вне-

дрили новый для Ставрополь-

ского края метод реабилита-

ции – «иппотерапия» – верхо-

вая езда, которая является при-

знанным средством реабилити-

рующего воздействия на боль-

ных соматическими, психиче-

скими заболеваниями, после 

травм. Этот метод вошел в ком-

плекс реабилитационных 

средств, применяемых и в дру-

гих реабилитационных центрах 

России. 

– Два года назад мы послали 

свой отчет о работе в Междуна-

родную федерацию по иппоте-

рапии и конному спорту. В итоге  

приняли участие в конгрессе, на 

котором поделились своим 

опытом с коллегами из 35 стран. 

В частности, немцев заинтере-

совало то, как мы применяли 

этот новаторский метод в купе 

с остальными методиками, и 

главное, каков был резуль-

тат, – продолжает Екатерина 

Тютина. – В чем уникальность 

именно нашего Центра? Еще 

раз подчеркну, в количестве 

методик, которые мы использу-

ем, в реализации различных 

реабилитационных направле-

ний, в индивидуальном подхо-

де к каждому ребенку. 

Внимание: акция!
С огромной благодарностью 

приняли это чудесное здание 

сотрудники Центра и его воспи-

танники. «О таком и не мечта-

ли», – говорят они. Правда, при-

знаются, хорошо бы спортзал 

отремонтировать, ведь он для 

нас жизненно необходим. К 

примеру, занятия на комплексе 

«Тренажер Гросса», благодаря 

которому пошли многие дети, 

требует особых условий. Роли-

котерапия, автодром – педаль-

ные и аккумуляторные машин-

ки, которые для здорового ре-

бенка просто забава, для осо-

бого – тренажер, позволяющий 

разрабатывать опорно-

двигательный аппарат. Все это 

можно применять в теплое вре-

мя на улице, а в холодное пока 

негде. Еще есть специальные 

велосипеды для детей с диагно-

зом ДЦП и много чего еще. 

Спортивное снаряжение давно 

закуплено и пока сложено в 

углу большой мансарды, кото-

рая в будущем может превра-

титься в тот самый особый спор-

тивный зал. А пока в нем благо-

даря спонсорской помощи уста-

новлены противопожарные 

двери и сигнализация. Главные 

работы впереди: предстоит 

провести свет, отопление, 

смонтировать теплый пол. 

– Посовещавшись, мы решили 

провести благотворительную 

акцию в надежде на спонсор-

скую поддержку неравнодуш-

ных к детской беде людей. Мы 

так ее и назвали – «Спортзал 

для детей-инвалидов», – про-

должает Екатерина Тютина. 

Что ж, акции дан старт. Надеем-

ся, что финиш близок!   

Для перечислений открыт счет.    

Благодарность
Городские и районные власти 

принимают участие в жизни 

Центра. В частности, благодаря 

администрации Октябрьского 

района улица Авиационная 

была полностью заасфальтиро-

вана. И теперь по ней без труда 

возят ребят в учреждение и 

обратно две ГАЗели, закреплен-

ные за  ГУСО СРЦ. Надеемся, что 

они помогут и в реставрации 

лестницы к Центру от улицы 

Дзержинского.

Сегодня в крае около 8 тысяч инвали-
дов. В Ставрополе их немногим боль-
ше тысячи. За год Центр в состоянии 

принять 500 ребятишек   

Государственное учреждение 
социального обслуживания 
«Ставропольский 
реабилитационный центр для 
детей и подростков с 
ограниченными 
возможностями здоровья»

Адрес юридический: 355044 
г. Ставрополь, пр. Кулакова, д. 5
Адрес фактический: 355017 
г. Ставрополь, ул. Авиационная 
д. 57–59
ИНН 2635071858                               
КПП 263501001

ВНЕБЮДЖЕТ
л/с 03212003820
расч./с 40603810900021000002
Банк: ГРКЦ ГУ Банка России по 
Ставропольскому кр. 
г. Ставрополь
БИК 040702001
КБК 14830303020020000180
Получатель: УФК по 
Ставропольскому краю (2133 
ГУСО «Ставропольский РЦ» 
л/с 03212003820)
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ЕВГЕНИЙ МАРУСЕНКО,
финансовый директор ООО 
«ПКП «Юг-Мебель»,
о технических новинках в сфе-
ре мебельного производства.
Одно из важнейших состав-
ляющих любого производ- 
ства – это оборудование и, 
конечно, все события, свя-
занные с обновлением и за-
пуском машин становятся 
ключевыми в жизни пред-
приятия. Однако апрельский 
запуск итальянской линии 
для покраски объемных де-
талей событие гораздо более 
масштабное, чем просто этап 
в развитии нашей компании, 
это новое слово в мебельном 
производстве. 
Уникальная в своём роде 
линия, включает в себя ис-
пользование единственного 
в России высокопроизводи-
тельного, экономичного, эко-
логически чистого окрасоч-
ного робота. 
Кроме этого, важным собы-
тием весны является участие 
нашей компании в одной из 
самых масштабных междуна-
родных выставок Евроэкспо-
мебель/ЕЕМ`2011, которая 
пройдет в Москве с 17 по 20 
мая. Посетители смогут по-
знакомиться с современными 
технологиями изготовления 
мебели, представленными 
более 700 участниками из 15 
стран мира. Участие в выстав-
ке дает нам не только новые 
рынки сбыта, но и позволяет 
продемонстрировать послед-
ние достижения нашей ком-
пании.

56
стр.

«Это моя вторая жена!» – гово-
рят про нее мужики. Да еще 
как говорят-то! С трепетом, 
поглаживая крутой полиро-
ванный бок…
А уж любят как! Утром – на 
ней, в обед – на ней, вечером 
– тоже на ней. Они ее даже в 
кино снимают!

Анна Стеблянская об автомо-
бильных звездах киноинду-
стрии

58
стр.

Памятуя о теме номера, мы по-
просили друзей и партнеров 
журнала совершить какой-
нибудь подвиг. Для кого-то 
подвигом оказался техниче-
ски сложный прыжок с па-
рашютом, а кто-то в рамках 
борьбы с внутренними страх-
ами решил поставить крест на 
своей холостой жизни.

Фотографы Pro запечатлели 
свершителей подвигов

68
стр.

Спросите меня: «А какой он, 
Париж?», и я отвечу вам: «Бе-
лый».
Париж – белый, Стокгольм – 
темно-синий, Хельсинки – се-
рый, Ставрополь – зеленый, 
а Прага… Прага – красная, 
кирпично-красная.

Инга Орлова о Праге
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Мир 
прекрасного
Долой скуку, негатив и усталось! 
Весна приносит свои неповторимо радостные обновления.

Вечная энергия молодости 
Впервые в городе! Авторская методика гимнастики для лица на основе 
даосской йоги. Вечная энергия молодости красоты здоровья в ваших 
руках. Не имеет мировых аналогов. 
Тел.: 8(928)321-24-99, 21-24-99
www.east2west.ru

«Ставрополье»
В сентябре этого года казачий ансамбль песни и танца «Ставрополье» 
будет праздновать тридцатилетие с момента создания. В честь этого 
события состоится грандиозное выступление с насыщенной концертной 
программой. За время своего существования ансамбль был удостоен 
Большой золотой медали Всемирной ярмарки и стал дипломантом ХП 
Всемирного фестиваля молодежи и студентов, отмечен многими награ-
дами и призами. 

С праздничком!
Кроме общеизвестных и, без сомнения, важнейших праздников мая 
существуют и даты, отмечать которые – одно удовольствие. В Англии, к 
примеру, отмечают день рождения почтовой марки, а в Париже – склад-
ного зонтика и духов «Шанель N5». 15 мая - день рождения джинсов, а 
16-го – день рождения популярного детского журнала «Мурзилка».

Premium Home
Для вас работает офис компании Premium Home по обслуживанию  
VIP-клиентов. Компания предлагает 3D-проекты интерьеров, декориро-
вание помещений, авторский надзор, подбор отделочных материалов  
и комплексный ремонт квартир. 
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*Условия и сроки акции уточнить у продавца-консультанта.

ДИСКОНТНАЯ КАРТА В ПОДАРОК.*

г. Ставрополь, ул. Ленина, 289, тел.: (8652) 35-07-08
ул. 50 лет ВЛКСМ, 16/5 тел.: (8652) 45-07-48
г. Ставрополь, ул. Ленина, 289, тел.: (8652) 35-07-08
ул. 50 лет ВЛКСМ, 16/5 тел.: (8652) 45-07-48
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ЛЕГКАя РОМАНТИКА 
И НАСТОящИй ШИК
В НОВОй КОЛЛЕКцИИ 
СОЛНцЕЗАщИТНыХ 
ОЧКОВ 2011
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Оказывается, все это имеет место в стоматологии, о чем мы и попросили рассказать  
главного врача клиники «EURODENT».

фотографировать разрушенный 

зуб и рядом стоящие зубы прямо 

во рту пациента специальной 3D 

камерой с 12–кратным увеличе-

нием. Объемный снимок выво-

дится на врачебный блок (мони-

тор компьютера), учитывая разме-

ры и конфигурацию соседних и 

противостоящих зубов программа 

моделирует ту часть разрушен-

ного зуба, которой не хватает. 

Шлифовальная система изготавли-

вает ее из подобранного пациен-

том и врачом по цвету керамиче-

ского (фарфорового) блока с не-
вероятной точностью, далее, 

при необходимости, получившей-

ся части зуба могут быть приданы 

индивидуальные особенности 

цвета, переходов цвета, бле-
ска, присущие пациенту (особен-

но актуально для зубов зоны улыб-

ки), после чего реставрация (часть 

зуба) фиксируется на разрушен-

ный зуб, и лечение законченно.

Система применима для изготов-

ления коронок, вкладок (крупные 

части зуба – от 20 до 80% коронко-

вой части),  виниров.

Преимущества данной техноло-

гии:  

 вся процедура занимает пример-

но полтора часа 

 точность до 0,025 миллиметра  

(попробуйте разглядеть, я не смог) 

 без металла, на сегодняшний 

день фарфор (керамика) считается 

самым лучшим и безвредным ма-

териалом для восстановления 

зубов. По своим физическим свой-

ствам (прозрачность, прочность и 

т.д.) очень близок к эмали зуба. 

Металл способен вызывать изме-

нения цвета  зуба и десны, а так же 

вызывать аллергические реакции 

 не впитывает влагу, установле-

но, что причиной многих перело-

мов коронковой части зубов явля-

ются композитные пломбы значи-

тельных размеров, простоявшие 

более 3–4 лет. Как раз за это время 

и происходит «набухание» компо-

зита, что вызывает перелом зуба.

 не изменяется в цвете, даже по 

истечении 10 лет керамическая 

реставрация имеет первозданный 

цвет.

 высочайшая надежность – га-

рантия на керамическую рестав-

рацию в нашей клинике в три раза 

дольше.

– А что такое виниры?
– Винир – это тонкая фарфоровая 

облицовка, которой покрывают 

переднюю поверхность зубов. 

Фарфоровые виниры – одно из 

самых последних достижений 

современной стоматологии. Они 

– Дионис Николаевич, Ваша кли-
ника одна из первых представи-
ла современную компьютеризи-
рованную систему CEREC  3D  
CAD/CAM в Ставрополе. Расска-
жите об этом.
– Действительно, более года назад 

мы ввели в эксплуатацию этот ком-

плекс оборудования, а до того 

более двух лет изучали его воз-

можности, характеристики, осо-

бенности работы – осваивали, так 

сказать, технологию. Обидно, ко-

нечно, что только теперь, ведь за 

рубежом метод CEREC  3D  CAD/
CAM широко используется с 1985 

года. Он внедрен более чем в 50 

Университетах и в более 5000 кли-

ник. С его помощью засияла не 

одна голливудская улыбка акте-

ров, политиков. Но, с другой сторо-

ны, технология доработана, стала 

доступнее (стоимость превышает 

обычные методы примерно на 20 

– 40%), что позволило нам за ис-

текший год  обзавестись не одним 

десятком благодарных клиентов.

Итак, о сути: система позволяет 

Высокие технологии… 
производственные 

процессы под управлением 
компьютеров…

очень популярны среди пациен-

тов, желающих иметь красивую 

безукоризненную улыбку.

– В каких случаях установление 
винира показано пациенту?
–  В тех, когда зубы уже разрушены 

или поменяли цвет, имеют дефект 

коронковой части зуба, поражены 

кариесом или некариозными па-

тологиями. Применение этой тех-

нологии позволяет достичь нуж-
ную форму и желаемый цвет 
зубов. Одновременно виниры 

защищают зубы. В результате зуб 

обретает стойкую прочность и не 

отличается от остальных. 

– Возможно, ваши потенциаль-
ные пациенты имеют вредные 
привычки. Курят, например. 
Никотин будет оказывать нега-
тивное влияние на голливудскую 
улыбку?
– К счастью пациента этому мате-

риалу не страшны вино, табак, 

кофе и чай (об этом я уже упомянул 

в свойствах керамических рестав-

раций).  Виниры не требуют 
какого – либо специального 
ухода, регулярная чистка их по-

верхности зубной щеткой и флос-

сами, также, как и остальных зубов, 

обеспечивает их блестящий вид на 

долгое время.

г. Ставрополь,  
просп. Юности, д. 28/2,  

тел./факс  385 –000
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www.eurodent–st.ru

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Лицензия  №
 26-01-000686 от 30 ноября 2007 г.



5 6  P r o   М А Й   2 0 1 1

РАДОСТИ ЖИЗНИ

Ли
це

нз
ир

ов
ан

о.
 С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о.

 Р
ек

ла
м

а.

Ли
це

нз
ир

ов
ан

о.
 С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о.

 Р
ек

ла
м

а.

П Р О С Л А В И В Ш И Е С Я

«Океан Эльзы» вот так прямо и 
спел: «Ты моя остання (в смысле, 
«последняя», «одна-единст-
венная») любовь, моя машина, 
моя машина!» В клипе, правда, 

не особо видать, что там за 
«остання любовь» снималась, 
однако сразу понятно, что пар-
ням ее «национально-
социальная» принадлежность 

Жестяные 
звезды

Текст  Анны Стеблянской

«Это моя вторая жена!» – говорят про нее мужики. Да еще как говорят-
то! С трепетом, поглаживая крутой полированный бок… 
А уж любят как! Утром – на ней, в обед – на ней, вечером – 
тоже на ней. Они ее даже в кино снимают!

глубоко по барабану – главное, 
что у нее четыре колеса и она не 
дура употребить бензину.
Как вы думаете, если в автомо-
биле едет женщина, то на кого 
будут смотреть – на машину или 
на даму? А вот смотря какая 
дама и смотря в каком автомоби-
ле! Если это Анджелина Джоли в 
роли женщины-археолога из 
киноистории про Лару Крофт, 
то, конечно же, будут смотреть 
сначала на суперпуперэксклю-
зивный Land Rover Defender 
Tomb Raide, а потом на Jeep 
Wrangler Rubicon. А на Джоли 
смотреть не будут вообще, пото-
му что ее Лара Крофт абсолютно 
неубедительна ни как археолог, 
ни как женщина!
А вот Джеймс Бонд, он и в Афри-
ке Джеймс Бонд, независимо от 
того, кто воплощает на экране 
образ этого дестроера (разруши-

теля, значит) женских сердец. 
И каждая цыпочка-деточка-
лапочка беспременно вообража-
ет себя рядом с суперагентом Ее 
Величества Королевы Велико-
британии в роскошном Aston 
Martin DB9, ну, или, скажем, 
Aston Martin DB5. В принципе, у 
Бонда нет проблем ни с машина-
ми, ни с девушками: если девуш-
ка недовольна машиной, то луч-
ше, конечно, ее поменять. Де-
вушку, естественно.
А у нас, между прочим, тоже есть 
автомобиль-кинозвезда. И по 
его «наезднику» тоже девки сто-
нут! Девкам, правда, уже «далеко 
за…», но они все равно остаются 
верными фанатками Юрия Де-
точкина, угнавшего «Волгу» 
ГАЗ-21 товарища Семицветова. 
Ах, романтика, ах приключе-
ния!!! Куда там всяким «Такси» и 
«Форсажам»! Посадить бы та-
мошних Эмильенов с Даниэлями 
на этот наш легковой танк и по-
смотреть, как они на нем пого-
няют…
Да уж… Оказывается, и нашим 
праотцам кинопроката был зна-
ком модный нынче заграничный 
термин «плейсмент» – реклама 
продукта в кадре. А вы думаете, 
зачем советские киногерои 
разъезжали именно на «Волгах» 
и ЗАЗах? Типа, они у каждого 
имелись? Ничего подобного! 
После войны в СССР худо-бедно 
было налажено производство 
легковых автомобилей, и со вре-
менем  наше население получи-
ло возможность покупать маши-
ны в личное пользование. А убе-
дить привыкшее уже быть без-
лошадным население в том, что 
автомобиль – это, по сути дела, 
просто незаменимая в хозяйстве 
вещь, пытались, воздействуя 
«кином» на общественное само-
сознание: мол, купи машинку и 
сможешь, как парни и девки из 
«Три плюс два», своим ходом 
поехать на моря и даже жить в 
железной «подруге»! Да и к тому 
же, надо же было показать загра-
нице, что мы тоже «могем» не 
только тракторы штамповать с 
комбайнами, но и вполне ци-
вильных «лошадок» мастерить.
Наверное, так до сих пор и пока-
зываем, только вот не смотрит 
уже никто – большинство пред-
почитают Peugeot 406 или, на 
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худой конец, Mitsubishi Lancer 
EvoVII из уже упомянутого нами 
«Такси». Почему «на худой ко-
нец»? Так невооруженным гла-
зом же видно, что белоснежный 
навороченный Peugeot по всем 
статьям обставляет карбоновый 
Mitsubishi Lancer Evo. Как пока-
залось создателям фильма: 
«Если ты сидишь в «Пежо», одно-
значно, ты – не жо!..» Хотя… 
Очень уж смешно там выглядит 
сцена с летающим автомобилем 
и слишком много металлолома в 
результате.
А вот Доминик Сена, снявший 
«Угнать за 60 секунд», в премьер-
ной афише так и написал, что в 
его фильме в главных ролях вме-
сте с Анжелиной Джоли и Нико-
ласом Кейджем задействован 
Ford Mustang Shelby GT 500. Для 
русского уха это «машинное 
имя», в принципе, не звучит ни-
как, но народ-то пер! Еще бы – в 
рекламе прямым текстом было 
сказано, что «40 минут из 105 в 
фильме занимает погоня, во 
время которой уничтожаются 
93 автомобиля». Вот наши «лю-
бители быстрой езды» и смотре-
ли, вылупив органы зрения на 
экран, а заодно и на Jaguar XJ 
220, Lamborgini Countach, 
Mercury 1950 года выпуска, 
Ferrari всех возрастов и марок и 
Maranello 550. Но все же самым 
главным в фильме был именно 
Shelby!
Интересно, что же за Shelby та-
кое и чем оно так полюбилось 
режиссеру-«угонщику»? Эх, ре-
бята! Shelby – это своеобразное 
клеймо, знак качества даже. Был 
такой гонщик, а по совмести-
тельству инженер – Кэрролл 
Шэлби. Он проводил полный 
«апгрейд» фордовских машин 
для гоночных «конюшен». Но! 
Естественно, он не стал бы так 
известен, если бы однажды не 
захотел «спеть» свою сольную 
партию, то есть выпустить ма-
шину имени себя любимого. И 
это состоялось – в 1965 году Шел-
би собрал свой первый офици-
альный четырехколесный экзем-
пляр, который носил гордое на-
звание GT 350.
О, это была песня, а не машина! 
Четырехклапанный карбюра-
тор, настроенная система выпу-
ска (что это такое, я, правда, не 

знаю, но люди сведущие гово-
рят, что очень крутая вещь по 
тем временам), совершенно 
фантастические колеса и подве-
ска. Хотеть «малютку» GT 350 
стали буквально все и буквально 
сразу. И что же сделал Шелби? А 
он просто взял и продал «Форду» 
патент на свою «детку». А что 
делать? Заказы повалили гран-
диозные, а маленькие мастер-
ские Кэрролла Шелби просто 
никак не могли удовлетворять 
всех возжелавших Shelby GT 
350… Оно, конечно, ясно:
 «осиротевший» изобретатель 
внакладе не остался, но все рав-
но обидно, что для «соло» не 
хватило ни масштабов, ни мощ-
ности.
В прошлом побывали, а теперь 
«Назад, в будущее!». Тем более 
что есть на чем. Про DeLorean 
DMC-12 доктора Эммета Брауна 
только слепой и глухой не знает. 
Случай действительно уникаль-
ный: вся фишка в том, что 
DeLorean – автомобиль, реально 
существующий, но это была 
единственная модель един-
ственного автомобиля, вообще 
когда-либо выпускавшаяся ком-
панией DeLorean. А название 
этого фантастического авто – 
имя реально существовавшего 
человека. Джон Де Лориан – 
честный труженик западной 
автомобильной промышленно-
сти. В общем и целом талантами 
парень не блистал, но как-то так 
получилось, что рядовой «корпо-
рант» «поймал волну» и на ее 
гребне «доехал» до поста вице-
президента «Дженерал Моторс». 
Бывают, знаете ли, такие унику-
мы – вроде бы сам собой мышь 
мышью, а через любую дырочку 
проскочит! Так бы мистер Де 
Лориан и до президента бы до-
служился, но вот незадача – по-
пался товарищ на распростране-
нии наркотиков. Ну, как попал-
ся… За руку его, конечно, не 
поймали, но обвинение выдви-
нули. Доказать, конечно, ничего 
не смогли, но для GM этого было 
вполне достаточно. Вылетел 
парень из Совета правления как 
пробка из бутылки, но духом не 
упал. Познакомился с неким 
Джорджетто Джуджаро, дизай-
нером и по совместительству 
итальянцем, и открыл свое соб-

ственное дело, осуществил меч-
ту всей своей жизни – создал 
автомобиль имени себя – 
DeLorean, который Стивен Спил-
берг увековечил в своей трило-
гии. Эх, кто бы знал, что у такой 
машины такой «папаша»! Да 
ладно… Зато она летает!
Ну и на сладенькое – легендар-
ный Бэтмобиль. Правда, в по-
следних фильмах про человеко-
мышку машинка окончательно 

пала жертвой чудовищной фан-
тазии киношных дизайнеров, и 
в этой жуткой помеси «бульдога 
с носорогом» вдруг с удивлением 
узнаешь то черты Hummer, то 
Lamborghini. А, ну и ладно! Лишь 
бы ездило, ведь хоть Бэтмен на-
половину и летучая мышь (но-
минально, конечно! Кто б его 
тогда любил, сами подумайте!), 
а не барское это дело – бесперечь 
крыльями махать.  



Благодарим Ледовую арену г. Михайловска за помощь в организации фотосессии.

СУТЬ ПОДВИГА: 
ВСТАТЬ НА КОНЬКИ.
Подвиг совершает

 НАТАЛЬя яКОВЕНКО 
(ООО «Бизнес-Константа»).

Наталья Николаевна считает, что выйти впервые на 
лед в «ее возрасте» – это и есть настоящий подвиг. 
По заверению нашей героини, коньки поменяли ее 

мировоззрение. Например, теперь она с 
удовольствием смотрит хоккейные матчи. И делает 

это не ради азарта болельщика. Ее восхищает 
безупречный стиль катания наших 

хоккеистов.

Памятуя о теме номера, 
мы попросили друзей и 
партнеров журнала со-
вершить какой-нибудь 
подвиг. Для кого-то под-
вигом оказался техниче-
ски сложный прыжок с 
парашютом, а кто-то в 
рамках борьбы с внутрен-
ними страхами решил 
поставить крест на своей 
холостой жизни.

ПОБЕДАНАДСОБОй
Фото: Алексея Батурина  

(креатив-студия «Новый взгляд)

Ксении Мельник,
Александра Кологривого



Д И С К У С С И О Н Н Ы Й  К Л У БРАДОСТИ ЖИЗНИ

Благодарим Тимофея Богданова за предоставленное ружье.

СУТЬ ПОДВИГА: 
ЖЕНИТЬСЯ.

Подвиг совершает  
АРТУР КИРИМОВ 

(директор магазина «Finn Flare»).
Мужская боязнь связать себя брачными узами 

увековечена даже в песне про съедение 
собственного паспорта. Городские барышни на 
выданье, снимите шляпки, обнажите головы, 
холостая жизнь нашего героя скоропостижно 

оборвалась…
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СУТЬ ПОДВИГА: 
В ВОЗДУХЕ 

С ВЫСОТЫ 4500 МЕТРОВ 
ПАРАШЮТИСТЫ СТРОЯТ ФИГУРЫ

Подвиг совершает 
КАТя ЛЕБЕДЕВА, 

студентка  
European London Business School.
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В дни показа новой модели 

Volkswagen все в салоне дилера 

Гедон-Моторс  было посвящено 

новому Caddy и его потенциаль-

ным покупателям. Благодаря 

многочисленным титулам нового 

Caddy его будущие владельцы 

могли оценить преимущества 

модели. Гостям предлагалось 

пройти настоящий «Круг поче-

та»… 

При входе они получали «Карточ-

ку участника «Круга почета ново-

го Caddy». В ней – кроссворд на 

тему модели, отгадать который 

как раз и помогало участие в 

«Круге почета».

Двигаясь по кругу от пункта к 

пункту, клиенты осознавали 

преимущества нового Caddy, 

обходя его со всех сторон.

Новый Caddy
Марка Volkswagen и официальный дилер Гедон-Моторс – Коммерческие 

автомобили представил новый Caddy, который продолжает славные 
традиции предшественника-бестселлера. Официальный показ нового Caddy 

в Ставрополе состоялся 23-24 апреля 2011 года в салоне дилера.

Сегодня новый Caddy уже пере-

дан первому и крупнейшему кор-

поративному клиенту в России – 

EMS Почта России.

Caddy доступен в грузовой моди-

фикации Kasten, а также в грузо-

пассажирской версии Kombi. 

Для клиентов, которых интересу-

ет дополнительный объем кузова 

автомобиля, представлен Caddy в 

удлиненной модификации Maxi. 

Все автомобили поставляются в 

расширенных комплектациях, 

специально подобранных с уче-

том требований российских по-

купателей.

В расширенной базовой ком-

плектации для России Caddy-

Kasten (грузовой) оснащен всеми 

необходимыми системами безо-

пасности и комфорта для профес-

сионального использования. 

В том числе:

– подушка безопасности водите-

ля; 

– ABS, ESP+ нового поколения;

– дисковые тормоза всех колес;

– электроусилитель руля;

– центральный замок с ДУ; 

– регулируемая телескопическая 

рулевая колонка.

Расширенные комплектации пас-

сажирского Caddy Startline, 

Trendline и Comfortline предлага-

ют покупателям еще больше стан-

дартного оборудования, которое 

повышает комфорт и выгодно 

подчеркивает эффектный внеш-

Официальный дилер  
Volkswagen Гедон-Моторс

г. Ставрополь
ул. 1-я Промышленная, 4а

тел.: (8652) 56-66-60, 
90-36-20

www.vw-stavropol.ru

и перевозит дополнительно бо-

лее 4 тонн грузов. Экономиче-

ский эффект вы можете с легко-

стью посчитать самостоятельно.

Caddy идеально подходит для 

интенсивной эксплуатации в 

большом городе. 

Новый Caddy построен на плат-

форме Golf 6-го поколения. 

Легковая управляемость авто-

мобиля и экологичные двигате-

ли, отвечающие строгим нор-

мам ЕВРО-5, делают новый 

Caddy оптимальным для пред-

приятий, занимающихся пере-

возками грузов или пассажиров 

в черте больших городов.

Нелишне напомнить, что для 

удовлетворения потребностей 

самых взыскательных покупате-

лей новый Caddy оснащается 

уникальной автоматической 

коробкой передач DSG и фир-

менной системой полного при-

вода 4MOTION, а также газовы-

ми двигателями, работающими 

на природном газе-метане или 

сжиженном газе.

Благодаря совокупности всех 

этих факторов, новый Caddy 

может по праву считаться:

– самым экономичным; 

– самым экологичным; 

– самым технологичным, легким 

коммерческим автомобилем в 

России и в мире. 

Стартовая цена Caddy-Kasten 

(грузовой) в расширенной рос-

сийской базовой комплектации 

– от 597 700 рублей.

Стартовая цена Caddy-Kombi 

(грузопассажирский) в расши-

ренной российской базовой 

комплектации – от 699 700 ру-

блей.

Все эти слагаемые успеха обе-

спечивают новому Volkswagen 

Caddy прекрасную возможность 

оставаться лидером в своем сег-

менте, тем более что Volkswagen 

Caddy регулярно на протяжении 

последних пяти лет получал пре-

стижное звание «Лучший авто-

мобиль года».

ний вид нового Caddy, созданный 

известным дизайнером Вальте-

ром де Сильва.

Caddy сегодня:

– традиционно практичный, на-

дежный, экономичный  коммер-

ческий автомобиль, НО

– как легковой автомобиль – тех-

нологичный,  управляемый, ком-

фортабельный и экологичный.

Caddy задает новые стандарты 

мощности и одновременно эко-

номичности. 

Новый Caddy оснащен линейкой 

новейших бензиновых двигате-

лей TSI объемом 1,2 литра и ди-

зельных двигателей TDI объемом 

1,6 или 2,0 литра.

Эти двигатели более мощны, эко-

номичны, экологичны и являются 

более легкими и компактными 

по сравнению с агрегатами, кото-

рыми комплектовались Caddy 

предыдущего поколения и до сих 

пор оснащаются остальные ком-

мерческие автомобили сегмента. 

При использовании на регуляр-

ных городских маршрутах новый 

Caddy с двигателем TSI объемом 

1,2 литра позволяет экономить до 

10% топлива и в состоянии пере-

возить грузов на 11 килограммов 

больше.

В годовом исчислении при сред-

нестатистическом пробеге 40 

тысяч километров один новый 

Caddy экономит для своего вла-

дельца более 500 литров топлива 
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П Р О Т Е К Т О Р РАДОСТИ ЖИЗНИ

Легенды 
о «Победе»
Сколько ни ругают отечественный автопром, есть в его истории 
как минимум один безусловный повод для гордости – 
автомобиль «Победа».

Текст  Станислава Маслакова

Всего их произвели ровно 235 999 
штук, а закончили выпуск более 
полувека назад. Но до сих пор 
нет-нет, да и встретишь на улице 
этот легендарный автомобиль. 
Конечно, осталось их немного, но 
каждая «Победа» – это живая исто-
рия на колесах, объект безмерной 
любви своего владельца и зависти  
всех остальных. А уж сколько не-
былиц про нее ходит – не сосчи-
тать! Между тем, девиз «Мы рож-
дены, чтоб сказку сделать былью» 
здесь как нельзя более кстати. В 
свои 60 с хвостиком «Победа» не 
только не стремится навсегда 
уйти в прошлое, но и способна 
снова удивить нас.

Легенда первая: 
копипаста?
Принято считать, что «Победу» 
придумали после войны. Авто-

пром возвращался на мирные 
рельсы, трофейные немецкие 
машины постепенно выходили из 
строя, вот и придумали им отече-
ственную замену. 
На деле Горьковский завод занял-
ся разработкой принципиально 
нового, «народного» автомобиля 
еще в начале 40-х. Война тут и 
помешала, и помогла. С одной 
стороны, все силы советской про-
мышленности были брошены на 
нужды фронта, и гражданские 
проекты были отложены до луч-
ших времен. С другой – было вре-
мя лучше все обдумать. Подойти к 
задаче не по-стахановски, а с чув-
ством, толком. Те самые трофей-
ные «мерседесы» и «опели», да еще 
и полученные по лендлизу амери-
канские «форды» на пару с «Дже-
нерал Моторс» были самым вни-
мательным образом разобраны, 

изучены и... нет, вовсе не скопиро-
ваны! Уникальной особенностью 
«Победы» стало то, что она ис-
пользовала передовые иностран-
ные достижения, но творчески, 
применительно именно к нашим 
условиям. Плюс самобытный ди-
зайн, смелые решения – к приме-
ру, электрические указатели пово-
ротов, обдув-антизапотеватель 
лобового стекла, отопление сало-
на; до этого их заменяли соответ-
ственно рука, мешочек (с махор-
кой или солью) и самодельная 
жаровня с углями; отопитель оста-
вался дополнительным оборудо-
ванием на многих иностранных 
моделях вплоть до середины 
1950–1960-х годов. 
Так что говорить о вторичности 
«Победы» не приходится. Наобо-
рот, эта отечественная разработка 
оказалась так хороша, что многие 

западные журналы, несмотря ни 
на какую холодную войну, рассы-
пались в похвалах, отмечая мод-
ный дизайн, удобство и надеж-
ность. Это был первый советский 
автомобиль, поставленный на 
экспорт. «Победы» охотно покупа-
ли в Бельгии и Финляндии, где 
вплоть до 1970-х они составляли 
основу местного таксопарка.

Легенда вторая: 
почем «родина»?
Эмблема «Победы» вовсе не похо-
жа на современный ГАЗовский 
знак. Серебристое число «20» на 
фоне красной буквы «М» доста-
лось ей от проектировщиков. 
Двадцаткой они хотели подчер-
кнуть революционность модели 
(до этого вся нумерация продук-
ции завода начиналась с едини-
цы). А литера «М» не имеет отно-
шения ни к метро, ни к Москве, ни 
к прочим лежащим на поверхно-
сти ассоциациям. Она символизи-
ровала собой нижегородский 
кремль, чайку (символ Волги) и 
название самого завода – «Моло-
товец» (с начала 30-х и до конца 
50-х завод носил имя наркома 
Молотова). Во всех документах 
машина именовалась 
ГАЗ-М-20 – «Молотовец, 
20-я модель». И назвать ее изна-
чально хотели «Родина». Но когда 
Сталин об этом узнал, то пошутил: 
«Почем родину продавать буде-
те?» Почуяв недоброе, горьковцы 
быстренько поменяли название 
на «Победу». Сталин многозначи-
тельно сказал: «Невелика победа, 
но пусть будет «Победа». Судя по 
тому, что уже через год после на-
чала массового выпуска он вручил 
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создателям автомобиля премию 
имени самого себя, новое назва-
ние ему все же понравилось.

Легенда третья: 
броня крепка 
и танки наши 
быстры!
То ли в шутку, то ли всерьез мно-
гие говорят, что «Победа» впитала 
в себя не только дух, но и техноло-
гии военного времени. Двигатель 
у нее чуть ли не от бронепоезда. А 
корпус делали из переплавленных 
вражеских танков – потому так все 
хорошо получилось.
Проза жизни куда изящнее. Как 
это ни странно звучит по отноше-
нию к отечественному автомоби-
лю, да еще и середины прошлого 
века, но во главу угла здесь были 
поставлены не мощь и скорость, а 
удобство и экономичность. Аме-
риканцы еще жили в категориях 
«чем больше, тем круче», а Совет-
ский Союз воплощал то, чем сей-
час гордятся европейцы с японца-
ми. Поэтому самым слабым – в 
прямом смысле этого слова – ме-
стом «Победы» стал именно двига-
тель. Он был четырехцилиндро-
вым, неприхотливым (ездил на 
самом плохом, 66-м, бензине), 
маломощным – всего полсотни 
лошадок. Но зато расходовал 
каких-то 13,5 литра на 100 кило-
метров. Впрочем, многие гражда-
не не могли смириться с такой 
скромностью и ставили в свои 
«Победы» более мощные моторы, 
благо, конструкция позволяла. 
Внутреннее убранство сочетало 
минимализм с комфортом. В сало-
не легко помещались пять чело-
век, а то и шесть – особенности 

автомобиля допускали, что впере-
ди два пассажира могли сидеть, не 
особо мешая водителю. 
А корпус был самый обычный, 
вовсе не из танков. Зато в самых 
«проблемных» местах он был лу-
жен 15 килограммами свинцово-
го припоя, а затем покрашен се-
мью слоями нитроэмали, каждый 
из которых тщательным образом 
полировался.

Легенда четвертая: 
нет конца «Победе»!
Последняя «Победа» сошла с кон-
вейера в 1958 году. Дальнейшие 
ГАЗовские разработки носили 
уже другое имя и, надо признать, 
не были столь удачны. А лицен-
зию передали дружественной 
Польше, где, с минимальными 

изменениями и уже под брендом 
«Варшава», автомобиль выпу-
скался вплоть до 1973 года.
Но на этом история «Победы» не 
заканчивается. Благодаря своей 
надежности эта машина пережи-
ла свое время на многие десяти-
летия. К тому же, она попросту 
красива! И пусть ее уникальный 
дизайн из модерна перешел в 
ретро, он по-прежнему восхища-
ет. Никто не может сказать точ-
но, сколько «Побед» ездит сейчас 
по нашим дорогам. Каждая из 
них – штучный товар, предмет 
гордости и коллекционная ред-
кость. У каждой – свой тюнинг, 
свои уникальные усовершен-
ствования. Один из таких авто-
мобилей принадлежит Дмитрию 
Медведеву. Президенту «Победа» 

досталась по наследству, и он ею 
очень гордится.
И даже это еще не все. Красота и 
притягательность «Победы» 
столь велики, что время от вре-
мени появляются слухи о том, 
что ее производство могут и воз-
обновить. В основном, конечно, 
это просто дизайнерские проек-
ты. Но есть и готовые концепт-
кары – пусть и в единичном эк-
земпляре, но полноценные, на 
ходу! В новом дизайне угадыва-
ются классические формы, под 
капотом – новейшие двигатели 
вплоть до электромоторов, но 
душа у машины – прежняя! Так 
что, предложение есть, спроса – 
хоть отбавляй. А посему у нас 
есть все шансы показать миру 
нашу новую «Победу»!  
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Евгений Лавриков – шеф-повар 
ирландского паба «Тепмл Хилл»

Для стейка подходит только каче-
ственное мясо молодых бычков опре-
деленных пород – продукт элитного 
живoтнoвoдcтвa. Из приправ доста-
точно соли и перца, чтобы не перебить 
естественный аромат и вкус.

Со стороны может показаться, что 
пожарить кусок мяса – это просто, но 
для приготовления безупречного блю-
да нужно учесть множество нюансов. 
Для идеального cтeйка необходимо не 
только правильно выбрать мясо, но и 
правильно его пожарить. Делать это 
нужно согласно тexнoлoгии, которая 
пoзвoляет coxpaнить его ecтecтвeнную 
фaктуpу, полезные микроэлементы и 
сок. Сначала мясо жарится на раска-
ленном до 250 °C гриле. От этого оно 
зa 15-20 ceкунд покрывается твepдой 
кopoчкой, которая не позволяет поте-
рять coк. Зaтeм нa пoвepxнocти гриля, 
тeмпepaтуpa кoтopoго oкoлo 150 °C, 
cтeйк доводят до нужной cтeпeни про-
жарки.

А после тепловой обработки мясо 
должно пoлeжaть, чтoбы по нему 
paвнoмepнo paзoшeлcя coк.

Подавать стейк можно с любым гар-
ниром, который пришелся по вкусу, а 
вот в напитках предпочтение всегда 
отдается красному вину.

Блюдо: РИБАЙ СТЕЙК.

Стeйк известен как oднo из caмыx дpeвниx блюд на свете. Еще во вpeмeнa Дpeвнeгo 
Римa в xpaмax вo вpeмя pитуaлa жepтвoпpинoшeния жpeцы жapили нa peшeткax 
бoльшиe куcки гoвядины, для тoгo чтoбы вoзлoжить иx нa бoжecтвeнный aлтapь. 
Однако в литературе и в исторических документах вплоть до XV века упоминания о 
стейке или другом похожем блюде не встречаются.
Австралия, Новая Зеландия и Аргентина – крупнейшие экспортеры говядины, 
как и США, которые внесли огромный вклад в популяризацию стейка в мире. Но 
самое лучшее мясо для стейков поставляет япония. Однако из-за лимитированного 
экспорта оно очень дорого и обычному человеку подчас недоступно.
Традиционным мясным сырьем для стейка считается говядина, но некоторые 
рестораны предлагают стейки из свинины, баранины или рыбы.
Существует более 100 разновидностей этого блюда, и все они так или иначе 
соответствуют культурам и традициям национальной кухни разных стран.

М ИС Т Е РСтейк!
Текст Дарьи Теслицкой, фото Ксении Мельник
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Да простят нас вегетарианцы, но главный ге-
рой майской рубрики «Готовим вместе» – го-
вядина. Два превосходных повара сотворили из 
этого мяса настоящие произведения кулинарно-
го искусства и поведали о нюансах приготовле-
ния идеального стейка из говядины.

Алексей Присяженко – шеф-повар 
стейк-хауса «TerraCotta»

Для приготовления стейка лучше 
всего подходит мраморная говядина. 
Она отличается особыми вкусовыми 
качествами и насыщена полезными 
для здоровья веществами.

Стейки никогда не готовят ни из 
замороженного мяса, ни из парного. 
Мясо должно быть выдержано, чтобы 
в нем происходили процессы фермен-
тации, образующие молочную кис-
лоту, которая размягчает мышечные 
ткани, делая их более рыхлыми. В 
приготовлении стейков очень важно 
естественным путем довести мясо до 
комнатной температуры перед тем, 
как класть его на гриль.

Очень существенна степень про-
жарки стейка. От нее зависят соч-
ность и вкус мяса, поэтому его всегда 
прожаривают до той степени, кото-
рую пожелал клиент. В классической 
американской системе классифи-
кации различают шесть степеней 
прожарки cтeйкoв: Very Rare (oчeнь 
cыpoй), Rare (cыpoй c кpoвью), Medium 
Rare (cpeднecыpoй c пpeoблaдaниeм 
poзoвoгo coкa), Medium (cpeднeпpoжa-
peннoe мяco c poзoвaтым мяcным 
coкoм), Medium Well (пoчти 
пpoжapeннoe), Well Done (coвceм 
пpoжapeннoe дo пoлнoй cуxocти). Из 
них самая популярная – Medium.

Блюдо: антрекот-steak в пряном ма-
ринаде, с картофельным пюре, спар-
жей и помидорами черри под винно-
бальзамическим соусом.

Как мы уже говорили, говядина для стейка называется «мраморной» и 
действительно похожа на этот камень из-за того, что мясо в такой говядине 
переплетается с тонкими прослойками жира.
В ресторанах, и особенно в заведениях формата «стейк хаус», процесс 
приготовления стейка выверен даже математически, что позволяет контролировать 
это священнодействие с точностью до градуса и секунды.
Стейк можно приготовить и в домашних условиях, но для этого надо соблюдать 
несколько правил. Мясо для стейка выбирается очень тщательно. Его необходимо 
посолить и поперчить на свой вкус, ни в коем случае не отбивать. Угли, на которых 
будет готовиться стейк, должны быть достаточно горячими. Мясо нужно положить 
на решетку и установить ее над углями. Чтобы стейк из говядины получился с 
кровью, он должен жариться четыре-пять минут, если без крови – чуть дольше.
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Город 
красных крыш
Спросите меня: «А какой он, Париж?», и я отвечу вам: «Белый». 
Париж – белый, Стокгольм – темно-синий, Хельсинки – серый, Ставрополь – 
зеленый, а Прага… Прага – красная, кирпично-красная. 

Текст Инги Орловой

раскрашенные города
В скольких городах мира я побывала, 
сосчитать при желании можно, но делать 
этого категорически не люблю. Ведь 
цифры – штука упрямая. У тебя вроде бы 
столько впечатлений от поездок, что кажет-
ся, на твоей личной карте путешествий уже 
и флажок некуда воткнуть. Но стоит сосчи-
тать, и получается, что их не так много, а 
лет тебе наоборот – немало. И начинаешь 
думать: как же это так, время сквозь паль-
цы утекает, как песок, а ты и мир толком не 
посмотрела, хотя могла бы…
Каждый город, в котором я была, отпеча-
тался в памяти в каком-то цвете. И у каждо-
го получился не только свой цвет – уникаль-
ный оттенок. Я не всегда могу объяснить 
такое «окрашивание» городов – оно проис-
ходит где-то очень глубоко, на подсозна-
нии. Но почему Прага «отпечаталась» в 
краснокирпичном цвете, я знаю точно. 
Все из-за пражских крыш, которыми я лю-
бовалась со смотровой площадки… 
Чешская столица – это потрясающий 
город, накрытый как будто одной огромной 
крышей, искусно сделанной из красно-

коричневой черепицы. А еще это старый 
город мостов, площадей, туристов и 
деревянных марионеток…
Первый раз я смотрела столицу с гидом. 
– Я буду, как Оле-Лукойе, – сказала Людми-
ла, наш экскурсовод, поднимая зонт над 
головой, – ориентируйтесь по нему. 
В Праге в толпе туристов потеряться легко, 
впрочем, и «найтись» тоже просто. Населе-
ние столицы небольшое – 1,2 миллиона 
жителей. И чтобы не заблудиться в игру-
шечном городе, здесь на перекрестках сто-
ят указатели, в магазинах продаются путе-
водители, а доброжелательные паны поли-
цейские всегда готовы помочь растерявше-
муся туристу. 

Карлов мост 
Прага стоит на реке: полноводная, глубо-
кая Влтава протекает через весь город. По 
ней снуют прогулочные кораблики, с палуб 
которых разноязычная пестрая толпа любу-
ется красотами чешской столицы. Шпили 
башен прокалывают голубое, немного об-
лачное небо. С воды кажется, что здания из 
белого, желтого и коричневого камня рас-

ставлялись по берегам в спешке. А присмо-
тришься и понимаешь: не будь этого уют-
ного архитектурного хаоса – не рассмотрел 
бы ты эти дома, башенки и костелы.
Влтава протекает под 19 пражскими моста-
ми, и только на один из них, на Карлов, обя-
зательно ведут всех гостей столицы. Его 
длина – 520 метров. В 1683–1714 годах на 
перила по всей протяженности моста было 
установлено 30 скульптур.
Первый камень Карлова моста заложили 
9 июля 1357 года в 5.31 утра. Зачем такая 
точность? Карл IV хотел, чтобы мост стоял 
вечно, и для этого велел астрологу вычис-
лить самые благоприятные дату и время. 
Звездочет взглянул на небо и назвал луч-
шие день и час для закладки моста. «А для 
особой прочности, – добавил он, – в строи-
тельный раствор нужно добавить яйца и 
молоко». Король издал указ всем крестья-
нам окрестных деревень свезти продукты в 
Прагу. Но те подумали, что на неровной 
дороге яйца могут разбиться, и сварили их, 
а чтобы молоко не прокисло, сняли с него 
сливки и сбили масло… Конечно, продукты 
для раствора не подошли, но строители не 
голодали точно. «Этот мост будет и должен 
стоять вечно», – так вам скажет каждый 
пражанин.
Рядом с Карловым мостом стоит статуя ры-
царя Брунцвика – легендарного чешского 
героя. Воин держит «золотой меч». Но пра-
жане знают, что это всего лишь копия – 
настоящий золотой меч замурован в 
Карловом мосту. Где точно – неизвестно. 
И только когда Чехии будет угрожать на-
стоящая опасность, каменный конь короля 
Вацлава прискачет сюда, на мост, и будет 
неистово бить копытом в том месте, где 
лежит меч. 

Пражские куранты
Прага – это город площадей. Гиды и туристы 
больше остальных любят Староместскую пло-
щадь – здесь на городской ратуше находятся 
знаменитые Пражские куранты, которые в 
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1410 году собрали астроном и часовых дел 
мастер. Астрономические часы показывают не 
только время, а еще месяц и день, время вос-
хода и захода солнца, долготу дня. На их огром-
ном циферблате есть календарный круг со 
знаками зодиака и символами 12 месяцев. 
Каждый день ровно в час бьют куранты, и на-
чинается представление. На циферблате от-
крываются золотые оконца, и одна за другой 
показываются 14 раскрашенных фигурок свя-
тых. Одновременно с ними оживают и фигур-
ки, расположенные по обе стороны от цифер-
блата: Скелет звонит в погребальный колокол, 
Скряга потряхивает кошельком, Турок пятит-
ся, отказываясь идти вместе с пришедшей за 
ним смертью, а Щеголь крутится, прихораши-
ваясь перед зеркалом. Но вот часы отбили, 
закукарекал и замахал крыльями Петух, фи-
гурки святых спрятались, а четыре остальные 
замерли. «Жители» курантов заснули ровно на 
сутки. 

Игрушечное метро
Да простят меня пражане, но их метро мне 
показалось именно таким. Оно состоит из трех 
коротких веток – красной, желтой и зеленой. В 
пражском метро можно запросто прокатиться 
зайцем. Чтобы спуститься под землю, нужно 
пробить билет. Но можно пройти и без него – 
на входе нет хлопающих турникетов. Правда, 
вас могут проверить в вагоне… но это уже со-
всем другая история. 

злата уличка
Еще одно сказочное место Праги – Золотая 
улочка или Злата уличка. Она находится в 
Пражском граде – бывшей городской крепо-
сти. Пражский град сегодня – резиденция 
президента Чехии – самая большая резиден-
ция в мире.  На старинной улице жмутся друг 
к другу разноцветные карликовые двухэтаж-
ные домики, встроенные в арки бывшей кре-
постной стены. Сначала здесь, на Златницкой 
(Ювелирной) улочке, жили чеканщики по 
золоту, потом в 1579 году ее отдали стрель-
цам, несшим сторожевую службу у ворот, а 

после них здесь поселились ремесленники. 
Сегодня это улица сувенирных лавок и мага-
зинов. Поговаривают, что в Средние века 
здесь жили алхимики. Легенда? Честно гово-
ря, когда попадаешь 
на эту таинственную тупиковую улочку, в 
правдивости предания нисколько не сомне-
ваешься. Вот такая она, легендарная Прага… 
Нет-нет, только не думайте, что здесь больше 
не на что посмотреть. Отнюдь. Просто я по-
казала вам свою Прагу – игрушечный город с 
красными крышами, в который всегда хочет-
ся вернуться.   
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В Россию «пришла» широко известная 
во всем мире торговая марка Wenice, 
более того, она «постучала и в наши 

двери» – по югу России активно 
создается  сеть детских магазинов 

этого мирового бренда. 

Vivat 
Weniсe!

Можно ли пополнить гардероб 

своего ребенка качественной  

одеждой из Турции? Большин-

ство родителей ответят:  «Нет» – и 

сделают ошибку. Причина такого 

ответа вполне понятна. На рынке 

одежды громче звучат бренды 

Италии, Франции, Германии, но 

не Турции. Тем не менее времена 

меняются,  и эта ошибка может 

дорого обойтись в прямом смыс-

ле слова. О продвижении марки 

Wenice на юге России журналу  Pro 

рассказали директор региональ-

ного развития по франчайзингу 

Андрей Гривцов  и директор по 

маркетингу и связям с обществен-

ностью Александра Вангели.

Pro: Что в переводе означает сло-
во «Wenice», и когда у вас появи-
лась идея работать в этом на-
правлении?

Андрей Гривцов: Я вам задам 

встречный вопрос: «Вы любите 

детей?»

Pro: Да, конечно…
Андрей Гривцов: Мы тоже! Изна-

чально у нас появилось желание 

сделать мир ребенка ярким, кра-

сочным и радостным. Качество 

производимой одежды для детей 

не вызывало у нас никаких сомне-

ний. А так как производство дет-

ской одежды Wenice   размещено 

в Турции, это обусловило доступ-

ные цены при высоком качестве 

продукции.

Александра Вангели: Совер-

шенно понятно, что пробиться на 

мировой рынок  с продукцией 

сомнительного качества невоз-

можно. Также не будем забывать 

о цене. Вот вам и философия мар-

ки Wenice: продукция + цена + 

www.wenice.su
e-mail: Andr-grivc@mail.ru

Тел. 8-928-110-43-44

качество, немало важен и дизайн.

Рro: Мы хорошо знаем, что как 
только компания открывается, 
какое-то время  она сохраняет 
свои принципы работы, а затем 
контроль над качеством заметно 
снижается…
Андрей Гривцов:  С маркой 

Wenice это невозможно.  Доказа-

тельство тому – продвижение 

бренда на мировом рынке. Дети 

и родители в 57 странах мира 

выбирают нашу марку.

Александра Вангели:  Благодаря 

производственной инфраструк-

туре контроль осуществляется на 

каждом этапе. Всемирно приня-

тые стандарты качества являются 

основой Wenice. Применяя науч-

ные исследования и разработки, 

мы контролируем все те компа-

нии, у которых  закупаем ткани и 

материалы для одежды, не забы-

вая, что при высоком качестве 

должна складываться приемле-

мая цена, то есть наши инженеры 

индустрии, вмешиваясь в весь 

процесс производства, включая 

дизайн, благодаря своему опыту 

могут постоянно минимизиро-

вать цену.

Андрей Гривцов: Wenice – это не 

только модная и качественная 

детская одежда, но еще и  соци-

альная ответственность за буду-

щее детей, какой бы националь-

ности они не были. Социальность 

нашего бизнеса в помощи детям. 

А что может быть лучше? Приви-

вая детям технологию красоты, 

кто-то с помощью Wenice станет 

модным художником, кто-то – 

врачом, кто-то – инженером на 

заводе.

Pro: Как наладить с вами сотруд-
ничество? 
Андрей Гривцов: Вопрос сотруд-

ничества решается просто, на 

условиях договора франшизы. 

Мы уверены, что вместе с вами 

будущее за нами!

Андрей Гривцов, директор регионального 
развития по франчайзингу 

Александра Вангели, директор по маркетингу 
и связям с общественностью

Фото Инны Ковальской
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АНАСТАСИЯ ЕМЦОВА, 
главный редактор МУП г. Став-
рополя «Городская телерадио-
студия СТВ», 
о первых подступах весны

Месяц апрель не баловал го-
родских жителей своим те-
плом. Особенно это обидно 
нам, девушкам. Ведь именно 
прекрасная половина чело-
вечества ждет не столько ве-
сеннего солнышка, сколько 
возможности продемонстри-
ровать обновки из своего гар-
дероба. 
И только к концу апреля вес-
на, наконец, отыскала город 
Ставрополь на карте, и свет-
ская жизнь города бурно за-
кипела.
Не случайно мне выпала роль 
представлять майский блок 
светской хроники. Репорта-
жи, представленные в этом 
блоке, можно свести к трем 
заветным желаниям любой 
активной девушки: мода, кра-
сота, новинки автопрома. Не 
удивительно также и то, что 
фотографов и журналистов 
Pro заинтересовал конкурс 
эротического танца. Весна 
уже не просто на носу! Навы-
ки обольщения пора приме-
нять на практике! А куда де-
ваться, если даже кинопрокат 
настроился на «комедийно-
романтическую» тему…

74
стр.

У каждой женщины есть не-
преодолимое желание стать 
лучше и понимание того, 
как важно следить за своей 
внешностью. Именно для 
тех, кто стремится к совер-
шенству, в Ставрополе от-
крыли уникальный центр 
красоты Mishel Nuar.

76
стр.

Всем известно, насколь-
ко притягательным может 
быть красивый танец. Го-
стям развлекательного ком-
плекса «Новый Рим» это 
еще раз доказали участни-
цы второго ежегодного кон-
курса эротического танца, 
организованного компани-
ей Millenium Group и шко-
лой танцев Bravo.

78
стр.

В апреле в автосалоне «Два-
рис Моторс» состоялась 
грандиозная презентация 
нового Honda Crosstour – 
автомобиля, сочетающего 
в себе лучшие качества се-
дана, кроссовера и спорт-
кара.

В Ы Х О Д  В  С В Е Т



7 2  P r o   М А Й   2 0 1 1

Ли
це

нз
ир

ов
ан

о.
 С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о.

 Р
ек

ла
м

а.

Ли
це

нз
ир

ов
ан

о.
 С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о.

 Р
ек

ла
м

а.

Счастливый случай
Представляем вашему вниманию события, которые его заслуживают особо.

Эксклюзивные новинки
Корпусная мебель элитного качества по доступным ценам от фабри-
ки ООО ПКП Юг-Мебель в продаже в г. Ставрополе с 1-го марта. Изы-
сканную мебель оценило жюри выставки, состоявшейся в 2009 г. 
в Москве. Изделия, представленные теперь и в нашем городе, были 
столь хороши, что удостоились награды в номинации «Лучшая дизай-
нерская разработка».
ООО ПКП Юг-Мебель: г. Ставрополь, ул. Пирогова, 15/2
Тел.: 73-58-30

«Фаэтон»
В Ставрополе открывается кафе «Фаэтон», в котором посетители 
смогут насладиться блюдами кавказской кухни. Домашняя еда, 
приготовленная из исключительно натуральных ингредиентов 
приглашенным из-за границы поваром, уютная обстановка и пер-
воклассное обслуживание порадуют каждого посетителя и завою-
ют своих поклонников. В кафе возможно проведение банкетов и 
различных мероприятий. 
Адрес: Доваторцев 51 д.
Тел. 55-13-98

ВЫХОД В СВЕТП А Н О Р А М А

«Яркие идеи»
С 1 апреля бренд Post-it® компании 3М объявляет старт творческого 
конкурса «Яркие идеи», победитель которого выиграет главный 
приз – поездку на двоих в Монте-Карло. Основная задача конкурса –  
дать людям возможность для творческого самовыражения. Участникам 
необходимо создать яркие и неординарные инсталляции с использова-
нием различной продукции Post-it® – клейких листочков любых форм, 
цветов и размеров, закладок и т.д. Авторы 30 работ, набравших наиболь-
шее количество голосов, получат фотоаппараты, а 300 других участни-
ков – яркие подарочные наборы.

Экстравагантное барокко
Сочетание аристократической роскоши и элегантной сдержанности 
– все это воплотилось в работах российских дизайнеров Оксаны 
Муха и Светланы Лялиной. «Экстравагантное барокко» - так называ-
ет коллекции Оксаны Муха французский журнал Point De Vue, осве-
щающий свадьбы королевских семей мира. Два года назад у Оксаны 
открылся в Париже именной бутик. Салоны Светланы Лялиной так-
же открыты во многих крупных городах России и Европы.
г. Ессентуки, ул. Кисловодская, 24 в, 3 этаж, тел. 8 (87934) 424-30
г. Владикавказ, ул. Остана Кесаева, 2 , ТЦ «Столица», 2 этаж
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У каждой женщины есть непреодолимое 
желание стать лучше и понимание того, 
как важно следить за своей внешностью. 

Именно для тех, кто стремится к 
совершенству, в Ставрополе открыли 

уникальный центр красоты Mishel Nuar.

Путь к 
совершенству

Открытие центра, состоявшееся 

29 апреля, собрало восторжен-

ных гостей и обрадовало всех, 

кому не безразлична своя внеш-

ность и здоровье. Идея создания 

подобного центра возникла по-

сле знакомства генерального 

директора Mishel Nuar Патимат 

Абакаровой с ухоженной и стиль-

ной парижанкой Мишель. Она и 

обронила сакраментальную фра-

зу: «Некрасивых женщин нет, есть 

те, которые не хотят быть краси-

выми», вдохновившую владели-

цу центра создать в Ставрополе 

обитель, где каждая представи-

тельница прекрасного пола смо-

жет порадовать и побаловать 

себя первоклассным уходом за 

своим телом и стать еще краше.

Центр красоты Mishel Nuar пред-

лагает стандартные услуги, такие, 

как стрижка, укладка, маникюр, 

педикюр, которые, благодаря 

мастерству дипломированных 

специалистов, поднимаются на 

совершенно новый уровень. С 

помощь профессиональной ита-

льянской косметики Alfaparf, в 

которую входит 7 линий для ухода 

за различными типами волос, 

забота о них станет по-настоя-

щему эффективной. Теперь каж-

дый клиент может получить кон-

сультацию у профессионального 

стилиста. Ведь уникальный и под-

ходящий образ, начиная со 

стрижки и макияжа и заканчивая 

выбором одежды и аксессуаров, 

так необходим, чтобы выделить-

ся из толпы и выглядеть сногсши-

бательно.

Кстати, о макияже… Теперь на-

стоящий мейк-ап можно сделать 

перед ответственным мероприя-

тием, таким, как свадьба, выпуск-

ной или другие торжества и вече-

ринки.

Но самое приятное, что Mishel 

Nuar предлагает особо актуаль-

ные услуги по уходу за кожей лица 

и тела в свете предстоящего сезо-

на отпусков. Уникальные для 

Ставрополя аппаратные методи-

ки позволят подготовиться к лету 

и быть в идеальной форме. Кави-

тация – инновационный способ 

избавления от лишней жировой 

ткани, так называемая безопера-

ционная липосакция, лечит все 

стадии целлюлита, корректирует 

и моделирует фигуру и улучшает 

состояние кожи. В борьбе с цел-

люлитом также поможет прессо-

терапия – уникальная методика, 

воздействующая на лимфатиче-

скую систему сжатым воздухом, 

подаваемым через специальный 

многокамерный корсет. Одна 

такая процедура заменяет 20-30 

сеансов ручного массажа. Кроме 

того, она помогает в профилакти-

ке и лечении начальных стадий 

варикозного расширения вен.

А для любительниц побаловать 

себя найдется множество вариан-

тов обертываний. Подобраны 

целые ритуалы, такие, как «Саку-

ра – черешневое настроение» 

или «Инь-Ян. Гармония души и 

тела», которые благотворно вли-

яют не только на состояние тела, 

но и на весь организм в целом.

Новейшее косметологическое 

оборудование и процедуры мо-

гут обеспечить комплексный уход 

и за кожей лица. Массаж, миости-

муляция, вакуумная терапия, 

биополярный радиолифтинг, 

использование таких профессио-

нальных косметологических ли-

ний, как Phyto Sintesi и Okinawa, 

позволяют совершенствовать 

состояние кожи и надолго сохра-

нить ее молодость и свежесть.

Гостей, посетивших центр красо-

ты Mishel Nuar, встречали обая-

тельные, доброжелательные 

сотрудники центра и изысканные 

мелодии, исполняемые на скрип-

ке. Специалисты центра провели 

экскурсию по его кабинетам и 

рассказали о достоинствах раз-

личных методик. Посетители 

могли задать интересующие их 

вопросы и получить ответы от 

ведущих косметологов и стили-

стов центра, а желающих запи-

саться на косметические процеду-

ры оказалось так много, что адми-

нистратор только и успевала вы-

бирать даты. Еще бы, ведь на пер-

вую процедуру по моделирова-

нию силуэта 50% скидка! Кроме 

этого Mishel Nuar предлагает мно-

жество других акций, которые 

дарят какую-либо услугу в пода-

рок, а постоянным клиентам бу-

дут выдавать золотые и серебря-

ные именные карты.

г. Ставрополь
ул. Ленина 328/7

Тел.: (8652)715-715, 
66-26-26

Текст Дарьи Теслицкой, фото Ксении Мельник
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Всем известно, насколько притягательным может быть красивый танец. 
Гостям развлекательного комплекса «Новый Рим» это еще раз доказали 

участницы второго ежегодного конкурса эротического танца, 
организованного компанией Millenium Group и школой танцев Bravo.

Искусство 
соблазнения

Сочетание грациозности, кра-

соты, артистичности, прекрас-

ная постановка номеров заво-

рожили всех, кто вечером 

15 апреля пришел полюбовать-

ся на эротические танцы. А раз-

ные стили исполнения, ориги-

нальные образы и энтузиазм 

участниц действительно заста-

вили судей поломать головы 

над тем, кто же достоин главной 

награды.

В самом начале вечера веду-

щий отметил, что эротический 

танец не предполагает обнаже-

ния – это соблазнительность и 

пикантность, гибкость и арти-

стичность, но и в коем разе не 

стриптиз. Можно смело доба-

вить, что это еще и искусство 

владения своим телом и своим 

зрителем.

Каждая из 10 участниц предста-

ла перед публикой в уникаль-

ном образе и завоевала своих 

поклонников, как среди зрите-

лей, так и среди членов жюри. 

Порой и не верилось в то, что 

участницы конкурса, чье испол-

нение номеров было настолько 

профессиональным, а акроба-

тические элементы в выступле-

ниях участниц конкурса на-

столько сложными, – любитель-

ницы.

После того, как все девушки 

продемонстрировали свое ис-

кусство соблазнения, жюри 

удалилось, чтобы выбрать луч-

ших, а зрители смогли насла-

диться бармен-шоу и танце-

вальными номерами коллекти-

ва школы танцев Bravo. Пред-

ставители партнеров проекта: 

кинотеатра «Октябрь», магази-

на одежды Сhickhic, языковой 

студии «Навигатор», сайта 

vihod-v-svet.ru, парфюмерной 

Текст Дарьи Теслицкой, фото Анны Бучко
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фабрики «Новая Заря», фото-

студии «Новый взгляд», журна-

ла Talk, салона красоты Style – 

вручили конкурсанткам, кото-

рые впечатлили их больше все-

го, свои призы. Также девушки 

удостоились побед в различных 

номинациях. Надежда Горбаче-

ва, которая преобразилась в 

дерзкую и яркую королеву пи-

ратов и исполнила сложные 

акробатические элементы на 

пилоне, получила приз в номи-

нации «Леди Драйв». Ольга 

Степовая, порадовавшая зри-

телей чувственным и пластич-

ным восточным танцем выигра-

ла в номинации «Леди Стиль». 

Другая конкурсантка – Елена 

Стрельникова, выступившая в 

образе неподражаемой египет-

ской царицы, стала «Леди Шок». 

Алёна Сыромятникова, очаро-

вавшая публику нежным и 

изящным танцем, подражав-

шим трепетанью крыльев 

бабочки, победила в номина-

ции «Леди Грация». 

Также девушки выиграли в раз-

личных номинациях. Главными 

же призами наградили самых 

искусных исполнительниц. Третье 

место заняла Наталья Зайцева, 

примерившая на себя образ от-

чаянной байкерши и оседлавшая 

«железного коня». Второе заслу-

жила Юлия Колесник, ставшая на 

время своего номера героиней 

культового фильма «Матрица», 

опасной и притягательной вои-

тельницей, размахивающей ору-

жием. А победа в конкурсе доста-

лась Эллине Кирсановой, кото-

рая, вооружившись красотой и 

артистичностью, превратилась в 

настоящую неистовую амазонку, 

прекрасно владеющую своим 

телом и виртуозно обращающую-

ся с пилоном. Кроме этого, Ната-

лья Сокирко – директор школы 

танцев Bravo – вручила ей приз в 

номинации «Мисс Совершен-

ство». Возможность выразить 

свое восхищение представилась и 

зрителям, которые смогли вы-

брать любимицу. Ею оказалась 

Оксана Булыгина, показавшая 

впечатляющий номер, в котором 

она предстала в образе героини 

мюзикла «Бурлеск». Оксана так-

же выиграла в номинации «Леди 

Блеск».

В этот вечер довольны остались 

все: и участницы, которые получи-

ли возможность блеснуть 

своими талантами, и зрители, 

получившие наслаждение от 

любования прелестными 

конкурсантками.

г. Ставрополь 
ул. Пирогова, 15/1 
тел. (8652) 500-808
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В апреле в автосалоне «Дварис Моторс» состоялась грандиозная 
презентация нового Honda Crosstour – автомобиля, сочетающего в себе 

лучшие качества седана, кроссовера и спорт-кара.

Crosstour, представляющий но-

вый класс в сегменте полнопри-

водных автомобилей, и  узнать 

больше об уникальном наборе 

достоинств, которыми он облада-

ет: отточеная управляемость, 

комфорт высокого уровня и воз-

можность передвигаться по лю-

бым покрытиям.

Crosstour идеально подойдет и 

для поездки в офис, и визита в 

ресторан, и отдыха с семьей на 

природе или дальнего путеше-

ствия. Интерьер салона автомо-

биля, который каждый гость пре-

зентации смог оценить лично, 

достоин отдельного упоминания. 

Приятные на ощупь поверхности, 

высококачественные материалы 

отделки, отличные аэродинами-

ческие характеристики и шумо-

изолирующие материалы позво-

ляют ощущать себя абсолютно 

Два автомобиля в центре салона 

официального дилера Honda, 

накрытые тканью, сразу привле-

кали внимание всех гостей пре-

зентации. Догадаться, что именно 

они явились причиной меропри-

ятия, труда не составило, чего 

нельзя сказать об усмирении 

неудержимого желания загля-

нуть под полог и рассмотреть 

получше новые кроссоверы. Вы-

ступления музыкантов и танцо-

ров, зажигательное латино, клас-

сический вальс и изящная игра 

саксофониста восхитили нетер-

пеливую публику, и все-таки каж-

дый ждал одного – возможности 

полюбоваться главными героями 

вечера. Благо, гостей не стали 

долго томить, и перед всеми воз-

никли сияющие, новые и абсо-

лютно уникальные автомобили.

Каждый смог рассмотреть Honda 

Автомобиль, 
не имеющий аналогов

комфортно. Для удобства салон 

изобилует множеством различ-

ных отделений для хранения 

мелочей.

Автомобиль оснащен самыми 

современными технологиями. 

Система активного шумоподав-

ления оградит от внешних звуков 

и суеты. Интеллектуальный двух-

зонный климат-контроль автома-

тически корректирует температу-

ру салона в зависимости от угла 

падения солнечных лучей, време-

ни суток, координат и направле-

ния движения автомобиля.

Под капотом Honda Crosstour 

мощный и экономичный 3,5-ли-

тровый двигатель V6, обладаю-

щий впечатляющими 274 л.с. и 

339 Нм. Эта мощность преобразу-

ется в динамические возможно-

сти 5-ступенчатой автоматиче-

ской трансмиссией со встроенной 

технологией Grade Logic. Данная 

система распознает различные 

стили вождения и дорожные 

условия, выбирая оптимальное 

передаточное число для повыше-

ния плавности движения, особен-

но на горных и извилистых 

дорогах.

Кроссовер оснащен системой 

полного привода Real Time 4WD, 

которая в экстремальной ситуа-

ции автоматически передает 

мощность на задний мост, неза-

медлительно реагируя на изме-

нение сцепления с дорогой.

В этом автомобиле гармонично 

сочетаются легкая управляемость 

и способность преодолевать лю-

бые сложности в дороге. Без лиш-

ней скромности можно уверенно 

заявить, что Honda удалось соз-

дать один из самых безопасных 

автомобилей на планете. Он по-

могает водителю при скоростном 

прохождении крутых поворотов, 

а антиблокировочная система и 

система электронного распреде-

ления тормозного усилия обеспе-

чивают максимально надежное 

торможение.

На презентации каждый желаю-

щий смог полюбоваться новым 

Honda Crosstour и узнать о его 

возможностях. А те, кто решил 

лично оценить автомобиль и 

убедиться в его уникальности, 

записались на тест-драйв.

г. Ставрополь
ул. Южный обход, 27
тел.  (8652) 57-17-17
www.dvarismotors.ru

Текст Дарьи Теслицкой , фото Ксении Мельник 
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В ночь на 1 мая жители 
центральной и Северной 
Европы празднуют 
Вальпургиеву ночь. 
Потомственные ведьмы 
садятся на метлы и летят  

к вершинам гор, чтобы 
устроить там свое 

дьявольское пиршество.  
Для жителей Ирландии праздник 

Святой Вальпургии – это день 
плодородия, а в Норвегии Вальпургия 

покровительствует трудящимся, т.е. 
Вальпургиева ночь – это своеобразный 
эквивалент нашему Дню весны и труда. 

Мы привыкли отмечать 
1 мая, маршируя строем 
на демонстрации 
и размахивая 
транспарантами. 
Однако мало кто 
знает, что у Дня 
весны и труда 
обнаружились 
самые настоящие 
языческие корни. 
Это и натолкнуло 
нашу редакцию 
на идею завершать 
номер самым 
оригинальным 
праздником 
месяца. 

КаринаШимко 
(директор French Bar «Комильфо»)
отметила день Святой Вальпургии, 
пролетев над ночным городом  
на волшебной реактивной метле. 
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Д И С К У С С И О Н Н Ы Й  К Л У БС К А З А Н О

Можно выиграть бой, но проиграть сражение.
Можно выиграть сражение, но проиграть кампанию.

Можно выиграть кампанию, но проиграть войну.  
Наполеон Бонапарт

Каждый, кто уверен в своей победе, рано или поздно обретет ее. 
Ричард Бах

Ни одна жизненная победа не затмит собой поражение в любви. 
Эрнест Хэмингуэй

Далеко не всегда побеждают те, кто осмеливается 
вступить в спор с судьбой. 

Шарлотта Бронте

Пускай не стоит свеч игра,
Поверь опять, что победишь.
В конечном счете будет прав

Тот, кто зажег огонь добра.
Константин Никольский

…Победит тот, кто сильнее верит в победу… И верит до конца.
К/ф «Перл Харбор»

Победители и влюбленные не болеют.
Юлий Цезарь

Если женщина не сдается, она побеждает, если сдается – 
диктует условия победителю. 

Карел Чапек

Успех означает умение терпеть одно поражение за другим, 
не теряя воли к победе. 

Уинстон Черчилль

Даже если не получилось все, что хотел, – ты все равно победил! 
К/ф «Гаттака»

Покуда длится бой, никогда нельзя быть уверенным в победе.
Казанова

Нет ничего отважнее, чем победа над самим собой… 
Эразм Роттердамский

Проси совета у того, кто умеет одерживать победы над самим собою. 
Леонардо да Винчи

Победа порождает ненависть; побежденный живет в печали. 
В счастье живет спокойный, отказавшийся от победы и поражения.

Будда
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